
“Con grande gioia e soddisfa-
zione - afferma il sindaco
Alessandro Grando - comu-
nico alla città che dopo 14
lunghi anni di attesa si è
finalmente conclusa la proce-
dura per la cessione dei terre-
ni di via Benedetto Croce e
via Enrico Fermi alla
Parrocchia San Giovanni
Battista. Fin dal nostro inse-
diamento abbiamo lavorato
per perfezionare questo iter
amministrativo, iniziato tanti
anni fa e mai portato a compi-

mento. Con questo atto la
Parrocchia potrà finalmente
disporre a pieno titolo delle
aree limitrofe alla Chiesa e
potrà programmare l'amplia-
mento delle sue strutture,
realizzando un oratorio per il
quartiere Caere Vetus. Si trat-
ta quindi di una risposta
importante che il Comune
riesce finalmente a dare nei
confronti di uno dei quartieri
più popolati di Ladispoli. 

Dopo 210 giorni trascorsi nello spazio, oggi l’astronauta dell’Esa e
attuale comandante della Stazione spaziale internazionale Luca
Parmitano rientrerà sulla Terra a bordo della Soyuz MS-13 insieme
al cosmonauta russo Alexander Skvortsov e all’astronauta
Christina Koch. L’atterraggio in Kazakistan è previsto alle 10.14 ora
italiana. Parmitano è partito alla volta della ISS il 20 luglio 2019
insieme a Skvortsov e all’astronauta della NASA Andrew Morgan.
Durante la missione “Beyond” - durata quasi sette mesi - Parmitano
ha assunto il ruolo di comandante della Stazione Spaziale
Internazionale - primo italiano e terzo europeo a ricoprire questo
incarico - e ha condotto complesse attività extraveicolari, da ultimo
la serie di passeggiate per riparare l’unità di ricerca di particelle
cosmiche, AMS-02. Parmitano ha dato supporto per oltre 50 esperi-
menti europei e 200 esperimenti internazionali nello spazio. Ha
anche eseguito la prima ‘sessione DJ in diretta’ dall’orbita terrestre,
ha lanciato un messaggio ai leader mondiali durante la Conferenza
delle Nazioni Unite sul Cambiamento Climatico COP 25, e ha par-
lato con i Premi Nobel di esopianeti e della chimica delle batterie.
Dopo l’atterraggio in Kazakistan Parmitano volerà direttamente in
Germania, con arrivo previsto intorno alle 22 ora italiana all’aero-
porto militare di Colonia dove rilascerà una dichiarazione. Quindi
proseguirà per il Centro Addestramento Astronauti dell’ESA dove
l’8 febbraio è in programma una conferenza stampa.  Al rientro da
una missione gli astronauti intraprendono un intenso programma
scientifico e di riabilitazione dopo i mesi di lavoro trascorsi in
microgravità e le squadre ad EAC monitorano la salute degli astro-
nauti e forniscono consigli sulla dieta e l’esercizio appropriato per
garantire che gli astronauti rimangano in forma.

“Eroi dello Spazio”
oggi Luca Parmitano

torna sulla Terra

Ceduti i terreni alla Parrocchia
Dopo 14 anni il Comune di Ladispoli termina l’iter per la San Giovanni Battista

Italiani “divoratori” di cibo a domicilio e take away
Coldiretti: un mercato che attira 18,9mln di persone che ordinano da smartphone e computer pizza, piatti etnici o gourmet

La consegna di pasti a domicilio interessa
più di un italiano su tre (37%) che ha ordina-
to dal telefono o dal proprio personal com-
puter pizza, piatti etnici o veri e propri cibi
gourmet durante l’anno. E’ quanto emerge
dall’analisi Coldiretti /Censis sul food deli-
very diffusa in occasione dell’uscita dell’ul-
timo paniere al consumo dell’Istat per l’in-
flazione 2020 sulle nuove abitudini di spesa
delle famiglie dove entrano anche il sushi
take away e la consegna di pasti a domicilio.
Il cosiddetto food-delivery ad opera dei
ciclo-fattorini è un mercato al quale si rivol-
gono 18,9 milioni di italiani con regolarità
(3,8 milioni) o occasionalmente (15,1 milio-

ni) che hanno consumato a casa cibo ordina-
to da ristoranti e pizzerie tramite una piatta-
forma web come Just Eat, Foodora,
Deliveroo, Bacchette Forchette o Uber Eats,
solo per citare le più note, accanto alle quali
si sono sviluppate numerose realtà locali. In
cima alla lista delle motivazioni di ricorso al
cibo a domicilio c’è il fatto di essere stanchi
e non avere voglia di cucinare (57,3%), ma
c’è anche un 34,1% che indica di farvi ricor-
so in caso di cene con amici e parenti per
stupire i commensali con piatti di qualità. La
possibilità di farsi arrivare le pietanze pron-
te a casa facilita in questo modo l’organizza-
zione di momenti di convivialità anche

quando non si avrebbe il tempo per metter-
si ai fornelli.
Non manca chi punta sul cibo per allietare le
serate in casa (32,6%), chi non ha tempo di
prepararsi da solo i pasti (26,5%) e chi non
vuole rinunciare alla buona cucina senza
dover uscire (24,7%) oltre a quelli desidero-
si di provare piatti nuovi e originali (18%) e
quelli che non sanno cucinare (6,9%). A faci-
litare il ricorso al food delivery c’è il fatto che
i tempi di consegna sono in alcuni casi pre-
fissati e non superano i sessanta minuti ma
è anche possibile stabilire una fascia oraria
precisa, mentre per quanto riguarda il paga-
mento è diffuso quello on line e non sempre

è possibile quello in contanti. Il trasporto
avviene principalmente in bicicletta ma
anche con motorini per ovviare ai vincoli
delle zone centrali a traffico limitato delle
grandi città. Il boom del cibo a domicilio
nelle case degli italiani ha portato però
un’accesa competizione sui costi tra le diver-
se piattaforme con offerte gratuite di tra-
sporto, promozioni e ribassi, che rischia a
volte di ripercuotersi sull’intera filiera, dal
personale ai conti dei ristoratori fino ai loro
fornitori dei prodotti agricoli e alimentari.
Non a caso quattro italiani su dieci (38,1%)
che ordinano il cibo sulle piattaforme web
ritengono prioritario migliorare il rispetto

dei diritti del lavoro dei riders, i fattorini che
portano i piatti nelle abitazioni, secondo lo
studio Coldiretti/Censis. Ma oltre alle con-
dizioni dei lavoratori, sono diversi gli aspet-
ti del food delivery che andrebbero cambia-
ti a giudizio di chi fa ricorso a questo tipo di
piattaforme. Il 28% di chi riceve il cibo a casa
richiama l’esigenza di una maggiore sicu-
rezza dei prodotti durante il loro trasporto
garantendo adeguati standard igienici, evi-
tando ogni contaminazione e preservando
la qualità del cibo, ma c’è anche un 25,3%
che chiede alle piattaforme web di promuo-
vere anche la qualità dei prodotti e degli
ingredienti che propongono.

Caso Vannini, il ricorso
del Procuratore Generale

Domani la Cassazione chiamata a riformare o confermare la sentenza d’Appello

Per la parte civile i fatti “sono stati ricostruiti in modo scorretto”
Ieri sera la trasmissione ‘Chi l’ha Visto?’ è tornata a parlare di Marco

di Alberto Sava

Ieri sera le telecamere della
trasmissione Chi l’ha visto?,
condotta da Federica Sciarelli
su RAI 3, sono tornate a riac-
cendersi in prima serata sulla
morte di Marco e sulla trage-
dia che ha colpito l’intera fami-
glia di Cerveteri. Durante lo
spazio riservato all’assurdo
omicidio Vannini si è parlato
di documenti inediti, in attesa
dell’udienza in Cassazione che
si terrà domani mattina alle
ore 10. In tanti hanno deciso di

far sentire la loro vicinanza a
mamma Marina e a papà
Valerio sotto il palazzo di giu-
stizia. E per cercare di dare la
possibilità a tutti di partecipa-
re, partirà da Cerveteri un pul-
lman che porterà quanti lo
vorranno a Roma.  L’iniziativa
si chiama “Una passeggiata
per la giustizia”. Senza fiacco-
le, bandiere e striscioni a centi-
naia scenderanno in piazza
per avvolgere la famiglia di
Marco.
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La Multiservizi Caerite comunica
che è online l'agenda del verde pub-
blico contenente gli interventi pro-
grammati per il mese di Febbraio
2020. In questo mese gli operai della
Multiservizi saranno impegnati in
170 tagli erba, corrispondenti al 40%
del totale delle attività, che interesse-
ranno le aiuole, i parchi, le aree cani

ed i giardini di tutto il territorio
comunale. Le potature programmate
a Febbraio interesseranno le albera-
ture di via Oriolo e Piazza Fagnani
(Cerenova), parco delle
Rimembranze, scuola G. Cena e
scuola Montessori (Cerveteri). In
totale, è prevista la potatura di 139
alberi. Proseguiranno, come consue-

tudine gli interventi ordinari di puli-
zia e manutenzione nei giardini delle
scuole, nei parchi e nelle altre aree
verdi comunali. Si tratta di interven-
ti che consistono principalmente
nella raccolta delle foglie e nello
svuotamento dei cestini gettacarte.
Lo comunica in una nota l'Ufficio
Stampa di Multiservizi Caerite.

Marina di Cerveteri,
cancellata la scritta
dalla stazione FS

In una nota stampa il presiden-
te del Comitato di Zona Luigino
Bucchi scrive: Al Borgo San
Martino si restringe di circa km
1 il tratto di strada di via
Doganale definito centro urba-
no. Tale restringimento, anche
se molti si sono chiesti quale
fosse la motivazione, in realtà
farà risparmiare soldi all’ammi-
nistrazione comunale. Infatti,
anche se la strada Via Doganale
è di competenza provinciale e
quindi gestita da “Città
Metropolitana di Roma
Capitale”, nel tratto definito
centro urbano, delimitato con
cartelli segnaletici indicanti in
questo caso il nome della frazio-
ne di S. Martino, la competenza
per quanto concerne le manu-
tenzioni sull’intero tratto (da
cartello a cartello), dovrà essere
gestita ed effettuata dal comune
di competenza. Tutto, quanto
sopra, avveniva circa quindici
giorni fa a seguito di delibera
del comune di Cerveteri alla
quale faceva seguito la rimozio-
ne e il riposizionamento del-
l’adeguata segnaletica. Ma,
ahimè, i cartelli non solo sono
stati istallati storti e legati con
semplicissime fascette in plasti-
ca, ma al primo alito di vento
sono caduti a terra. A questo

punto ci viene spontaneo
domandarci se questi lavori

sono stati eseguiti dietro com-
penso o a titolo gratuito, ma

soprattutto se qualcuno ha con-
trollato lo stato dell’arte”.

Cancellata la scritta spray dal muro della stazione di Marina di
Cerveteri. Lo rende noto il delegato di Cerveteri Renato Galluso.
“È una delle più belle stazioni, che tanti ci invidiano... Insieme a
voi ci stiamo mettendo anima e cuore per tenerla pulita. Per l’en-
nesima volta ringrazio RFI per l’intervento di pulizia. Sono tan-
tissimi i giovani del nostro territorio, che prestano attenzione e
interesse, e ne siamo orgogliosi. Tutti abbiamo capito che la sta-
zione è un bene comune... Oltre a valorizzare il nostro territorio,
ci rende un servizio d’importante utilità. In questi giorni si sono
rafforzati i controlli di FF.OO. e Polizia locale per garantire la
sicurezza e per alcuni il rispetto delle regole”.

Multiservizi Caerite: pubblicata
l’agenda del verde di febbraio 2020
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Borgo San Martino - I nuovi cartelli stradali comunali legati con fascette di platica 

Precarietà, improvvisazione e sciatteria
Il Comitato di Zona denuncia la grave negligenza nel riposizionamento 
della segnaletica, di competenza municipale, nell’area urbana di via Doganale



di Alberto Sava

Ieri sera le telecamere della tra-
smissione Chi l’ha visto?, con-
dotta da Federica Sciarelli su
RAI 3, sono tornate a riaccen-
dersi in prima serata sulla morte
di Marco e sulla tragedia che ha
colpito l’intera famiglia di
Cerveteri. Durante lo spazio
riservato all’assurdo omicidio
Vannini si è parlato di docu-
menti inediti, in attesa del-
l’udienza in Cassazione che si
terrà domani mattina alle ore 10.
In tanti hanno deciso di far sen-
tire la loro vicinanza a mamma
Marina e a papà Valerio sotto il
palazzo di giustizia. E per cerca-
re di dare la possibilità a tutti di
partecipare, partirà da Cerveteri
un pullman che porterà quanti
lo vorranno a Roma.
L’iniziativa si chiama “Una pas-
seggiata per la giustizia”. Senza
fiaccole, bandiere e striscioni a
centinaia scenderanno in piazza
per avvolgere la famiglia di
Marco durante uno dei momen-
ti più importanti del caso. La
Cassazione dovrà infatti decide-
re se accogliere il ricorso presen-
tato e dunque “rispedire” il caso
alla Corte d’Appello oppure
confermare la sentenza del
secondo grado di giudizio.
Intanto è anche stata chiesta
l’autorizzazione alla Questura
di Roma per un presidio. per
ragioni di sicurezza non sarà a
piazza Cavour davanti al
Palazzaccio ma a pochi metri
ovvero in piazza dei Tribunali
dalle 9,00-10,00 fino alle 17,00.
Da Ladispoli partiranno in treno
per Roma quanti vorranno far
sentire la loro vicinanza ai geni-
tori di Marco

Ora fari puntati sul
Palazzaccio romano
Prima di entrare nel merito dei
ricorsi della Procura Genarle di
Roma, dei legali della famiglia
Vannini e dei legali dei Ciontoli
sottolineiamo che l’udienza in

Cassazione non apre una nuova
tornata processuale di terzo
livello. La Cassazione non giu-
dica sul fatto, ma sul diritto. Il
suo ruolo non è quello di riesa-
minare le prove, bensì quello di
verificare che la legge sia stata
applicata correttamente e che,
nei precedenti gradi, il processo
di sia svolto secondo le norme
vigenti. Questo enunciato,
ovviamente, indica in realtà i
più diversi orizzonti per la con-
clusione della vicenda Vannini,
a cominciare dal fatto che la pro-
nuncia della Suprema Corte
potrebbe non costituire affatto
l’ultimo atto di questa immensa
tragedia. Ed ora i ricorsi. La

Procura Generale di Roma ha
presentato ricorso in Cassazione
contro la sentenza della Corte
d’Appello a carico di Antonio
Ciontoli e ai suoi famigliari: i
figli Federico e Martina e la
moglie Maria Pezzillo, chieden-
do l’annullamento della senten-
za e il rinvio a un’altra sezione
della Corte d’Assise d’Appello
affinché sia riconosciuta la
responsabilità penale in relazio-
ne al delitto di omicidio volonta-
rio per tutti gli imputati. In
subordine chiede che vengano
«disconosciute per il capofami-
glia le attenuanti generiche
ovvero siano le stesse attenuanti
riconosciute subvalenti rispetto

all’aggravante» contestata; per i
familiari che venga riconosciuta
l’aggravante della colpa coscien-
te, del delitto di omicidio colpo-
so, come confermato dalla
Corte. A rafforzare la richiesta
del sostituto pg Saveriano, il
legale della famiglia Vannini, ha
depositato una memoria evi-
denziando alcuni elementi di
fatto, a cominciare dai principi
relativi al dolo eventuale». Per
l’avvocato dei Vannini, i princi-
pi del dolo eventuale «sono stati
mal applicati dalla sentenza di
secondo grado che, anche rico-
struendo malamente il fatto,
avrebbe dovuto applicare i prin-
cipi di diritto», emettendo dun-

que una sentenza «di omicidio
volontario per tutti». Per la parte
civile i fatti «sono stati ricostrui-
ti in modo scorretto». «Siamo
andati avanti con la pistola che
non spara, la ferita che non san-
guina. Se invece viene affermata
la verità che tutte le persone di
buon senso potevano sapere che
era un colpo di pistola, eviden-
temente tutti hanno visto».
Nella sua memoria il legale ha
messo in evidenzia tutti gli ele-
menti di fatto che «se presi per
buoni, e non possono non essere
presi per buoni, devono per
forza portare alla condanna per
tutti per omicidio volontario». 

Il ricorso dei legali 
dei Ciontoli che puntano 
allo sconto di pena
Anche i legali della Famiglia
Ciontoli hanno presentato ricor-
so in Cassazione chiedendo uno
sconto di pena per Antonio
Ciontoli e l’assoluzione per gli
altri componenti della famiglia.
«Questa difesa – hanno spiegato
gli avvocati Andrea Miroli e
Pietro Messina – ha presentato
diversi ed articolati motivi di
censura che attengono a molte-
plici punti della sentenza d’ap-
pello che non soddisfano appie-
no. In primo luogo, a nostro

avviso, risulta errata la qualifica-
zione giuridica attribuita dalla
Corte d’Assise d’Appello di
Roma alla condotta di Antonio
Ciontoli, che crediamo debba
essere derubricata nell’ipotesi
della colpa semplice. Inoltre –
hanno proseguito i due legali –
riteniamo che la sentenza di
secondo grado abbia errato
anche nell’analisi della condotta
tenuta dai familiari di Antonio
Ciontoli, ai quali è stato attribui-
to un titolo di responsabilità
invero insussistente. Le censure
avanzate da questa difesa cre-
diamo siano confacenti ai più
recenti orientamenti della giuri-
sprudenza di legittimità e confi-
diamo quindi che possano tro-
vare il pieno accoglimento della
Suprema Corte. Va ricordato,
infatti – hanno proseguito gli
avvocati Miroli e Messina – che
al di là delle facili suggestioni e
delle tristi speculazioni interve-
nute su questo drammatico ed
immensamente tragico caso, un
giudizio secondo “giustizia”
non può prescindere dall’appli-
cazione di quei principi di dirit-
to che trovano nel nostro ordi-
namento un largo e pieno soste-
gno, a protezione dei diritti di
ogni singolo individuo, costitu-
zionalmente garantiti».

Domani la Cassazione chiamata a riformare o confermare la sentenza d’Appello

Caso Vannini, il ricorso del Procuratore Generale
Per la parte civile i fatti “sono stati ricostruiti in modo scorretto”

Chi non sarà sotto al Palazzaccio ci metterà… la faccia. La dicitura
è “Quando viene letta una sentenza questa inizia con “in nome
del popolo italiano...”, ciò significa che veniamo nominati tutti!
Uno per uno! La sentenza per l’omicidio di Marco non è in nome
di - e seguire si scrive il nome di chi aderisce. Una piccola iniziati-
va social di sostegno a Marina e Valerio lanciata da coloro che
non potranno essere presenti fisicamente alla Corte di Cassazione
in attesa del giudizio sul processo che vede imputati i Ciontoli.
Intanto è anche stata chiesta l’autorizzazione alla Questura di
Roma per un presidio. Per ragioni di sicurezza non sarà a piazza
Cavour davanti al Palazzaccio ma a pochi metri ovvero in piazza
dei Tribunali dalle 9,00-10,00 fino alle 17,00.

Il popolo di Marco 
“ ci mette la faccia”
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Grande partecipazione ieri sera
nell'aula consiliare del
Granarone per il primo incon-
tro pubblico rivolto alle asso-
ciazioni del mondo culturale e
artistico del territorio organiz-
zato dall'amministrazione
comunale in occasione della

candidatura di Cerveteri al
ruolo di Capitale Italiana della
Cultura 2021. A fare gli onori
di casa, insieme al sindaco
Alessio Pascucci, c'era
l’Assessora alle Politiche
Culturali Federica Battafarano
che con i progettisti della

Promo PA Fondazione ha
avviato un percorso di co-crea-
zione attivando dei Laboratori
di Idee per l'elaborazione del
dossier sulla candidatura.
“L'incontro con tutte le realtà
territoriali che si occupano di
cultura - ha dichiarato

l'Assessora Federica
Battafarano - è stata un'occasio-
ne importante per raccogliere e
dar voce alle tante risorse pre-
senti in questo territorio che
ogni giorno si impegnano con
iniziative culturali di grande
pregio. Dopo essere stati nomi-

nati Città della Cultura del
Lazio per l’anno 2020, insieme
a Tolfa, Santa Marinella e
Allumiere, ora ci attende un’al-
tra grande sfida, ovvero quella
di diventare Capitale Italiana
della Cultura per l’anno 2021 e
faremo del nostro meglio per
farci trovare pronti, coinvol-
gendo tutti gli attori interessati
nella preparazione del Dossier
di candidatura che dovremo
poi presentare al Ministero
entro il 2 marzo 2020”. Per il

sindaco Alessio Pascucci,
"siamo di fronte ad una sfida
stimolante che può davvero
rappresentare una grande svol-
ta per Cerveteri. Questi due
anni stanno segnando un passo
storico per lo sviluppo cultura-
le della nostra città, che ha
dimostrato di essere in grado
di ospitare grandi eventi e di
rappresentare il punto centrale
della cultura e dell’intratteni-
mento non solo nel Lazio ma in
tutto il Centro Italia".

E’ stata un’occasione importante per raccogliere e dar voce alle tante risorse presenti in questo territorio 
Grande adesione al primo incontro pubblico 
sulla candidatura a Capitale della Cultura 2021

Si è svolto ieri all’interno
dell’Aula Consiliare del
Granarone il laboratorio didattico
“Uno schiaffo al bullismo”, propo-
sto dall’Istituto Comprensivo
Giovanni Cena di Cerveteri insie-
me alla Delegata alle Politiche
Scolastiche del Comune di
Cerveteri Pamela Baiocchi, impe-
gnata assiduamente non solo nelle
attività scolastiche quotidiane ma
anche in iniziative formative e
incontri didattici sui più vari argo-
menti legati alla scienza e alla
divulgazione scientifica tra ragaz-
zi. “Sono molto soddisfatta di
come si sia svolto questo incontro,
su un tema che purtroppo è sem-
pre attuale. Era importante parla-
re di questo tema in un modo così
diretto con i ragazzi, per far capire
loro quali sono i campanelli di
allarme di un fenomeno, un triste
fenomeno, come quello del bulli-
smo che può insidiarsi da un
momento all’altro all’interno delle
varie realtà, soprattutto quelle gio-
vanili – ha detto la Delegata alle
Politiche Scolastiche Pamela
Baiocchi – ringrazio, in qualità di
Delegata e di madre, il personale
docente dell’Istituto e la Dirigenza
per aver proposto un’iniziativa
così importante, così come ringra-
zio e mi complimento con tutti i

ragazzi che con attenzione e serie-
tà hanno preso parte all’incontro.
Un’iniziativa che proporremo
nuovamente in primavera, per
coinvolgere sempre più ragazzi.
Sempre in tema di appuntamenti
con le scuole, nelle prossime setti-
mane torneranno gli appuntamen-
ti classici di divulgazione scientifi-
ca, in un viaggio tra storia dell’uo-
mo e mondo animale”. Giunge al
Comune di Cerveteri anche il rin-
graziamento dell’Istituto Cena:
“ringraziamo l’Amministrazione
comunale e la Delegata Pamela
Baiocchi per la disponibilità e per

la collaborazione dimostrata nel-
l’aiutarci a sensibilizzare i nostri
ragazzi su un tema così importan-
te e di attualità come quello del
Bullismo. Ci è stato dato un fonda-
mentale contributo nell’organiz-
zazione di questo evento a cui
tenevamo davvero molto. Con
l’occasione ringraziamo anche
tutti coloro che sono intervenuti
all’iniziativa, tra cui la Dottoressa
Elisabetta Di Stefano, Sociologa,
dottoranda presso l’Università
Pontificia Salesiana, il Docente
Fabio Tridente e l’attore Fabio
Barbieri”.

Iniziativa coordinata dalla Scuola insieme alla Delegata alle Politiche Scolastiche Pamela Baiocchi

Istituto Giovanni Cena: riscontro 
positivo per l’incontro sul bullismo
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Riapre a Ladispoli 
lo sportello dell’ ass.
Consumatori Italiani
Importanti novità per l’associa-
zione Consumatori Italiani più
forti, la storica ass. di consuma-
tori fondata nel 2009 da
Biagio Camicia. “Dopo tante
battaglie vinte contro i colossi
del mercato economico e gli
operatori commerciali scorretti,
era arrivato il momento di una
nuova riorganizzazione, e un
nuovo potenziamento”. Afferma
Biagio Camicia. Nel consiglio
direttivo di “Consumatori Italiani
più forti”  entrano nuovi soci:
l’ avv. Gianluca Greco e il dott.
Antongiulio Crimaldi, l’ avv
Greco, forte della sua esperien-
za decennale nella materia
della tutela al consumo sarà
l’ avvocato ufficiale dell’associa-
zione e presterà assistenza
legale ai cittadini del territorio.
Riconfermato il dott. Biagio
Camicia come presidente.

Importante
Per tutti i cittadini del litorale
sarà attivo uno sportello a
Ladispoli c/o gli uffici legali
degli istituti Atlante (via La
Spezia 85, piano terra), nei
seguenti giorni e orari: lunedì
(16-18, su previo appuntamen-
to telefonico); sabato mattina
(10-12). La consulenza legale
riguarderà telefonia, gas, bollet-
te, acqua, anatocismo banca-
rio, assicurazioni e tributario. 
Saranno tante le azioni che
l’ associazione intende compie-
re al fianco dei cittadini, in
modo da tutelare i più deboli.
Al via la campagna tessera-
mento 2020 con una offerta
sociale per over 25, donne e
pensionati. Per info
3207594904-
3281649675consumatoritalia-
nipiuforti@gmail.com

in Breve

Il Gruppo Consigliare del M5S ha
presentato una mozione urgente da
discutere in Consiglio Comunale
per trasferire la sede della Polizia
Locale presso la struttura, di pro-
prietà comunale, di Via Aldo Moro
30/38. In questi giorni, per consen-
tire l’attivazione del previsto
Commissariato di Polizia di Stato a
Ladispoli, l’amministrazione
Grando ha manifestato l’intenzione
di utilizzare, per la nostra Polizia
Locale, gli spazi attualmente in uso
nella zona artigianale dalle persone
disabili della città.  Oltre ad essere
molto onerosa per la comunità, que-

sta scelta creerebbe molti problemi
e difficoltà a chi già, diversamente
abili e loro famiglie, vivono una
quotidianità fatta di difficoltà e
scarsità di servizi. In alternativa
proponiamo di utilizzare, per tra-
sferire la sede della Polizia Locale,
la struttura, di proprietà comunale,
di Via Aldo Moro 30/38, dove
attualmente il Comune non svolge
attualmente nessuna attività, essen-
do solo in fase progettuale il suo uti-
lizzo in una futura scuola di arti e
mestieri. Tale sede, acquisita al
patrimonio comunale, deriva da
una convenzione con la Società

Centro Servizi Artigiani s.r.l., la
quale ha, tra gli obblighi assunti,
anche quello di svolgere lavori di
rifinitura della struttura per un
importo complessivo di 49.000 euro.
In tal modo si otterrebbe la nuova
sede della Polizia Locale a costo
zero per le tasche dei cittadini. Una
mozione quindi per ribadire ancora
una volta che è possibile conciliare
scelte amministrative e tutela dei
cittadini, soprattutto quelli più in
difficoltà. Siamo sicuri che tutta la
maggioranza farà propria la nostra
proposta.
Il Movimento 5 Stelle di Ladispoli

“Trovata la soluzione: la Polizia Locale sia trasferita 
nei locali inutilizzati di via Aldo Moro 30/38”

Ora la Chiesa potrà finalmente programmare l'ampliamento delle sue strutture
Dopo 14 anni il Comune cede i terreni
alla parrocchia San Giovanni Battista
“Con grande gioia e soddisfa-
zione - afferma il sindaco
Alessandro Grando - comuni-
co alla città che dopo 14 lunghi
anni di attesa si è finalmente
conclusa la procedura per la
cessione dei terreni di via
Benedetto Croce e via Enrico
Fermi alla Parrocchia San
Giovanni Battista. Fin dal
nostro insediamento abbiamo
lavorato per perfezionare que-
sto iter amministrativo, inizia-
to tanti anni fa e mai portato a
compimento. Con questo atto
la Parrocchia potrà finalmente
disporre a pieno titolo delle
aree limitrofe alla Chiesa e
potrà programmare l'amplia-
mento delle sue strutture, rea-
lizzando un oratorio per il
quartiere Caere Vetus. Si tratta
quindi di una risposta impor-
tante che il Comune riesce
finalmente a dare nei confron-
ti di uno dei quartieri più
popolati di Ladispoli. Se
siamo riusciti ad arrivare a
questo lieto fine - ha concluso
il sindaco - è perché alle spalle
c'è stato il lavoro di diversi

amministratori, appartenenti
anche alle precedenti consilia-
ture, e quindi a tutti loro va
riconosciuto il merito di aver
lavorato a vario titolo su que-
sto importante progetto.

Rivolgo infine un ringrazia-
mento particolare per la pre-
ziosa collaborazione al nostro
Vescovo Mons. Gino Reali, ai
funzionari della Diocesi di
Porto Santa Rufina, a Padre

Alberto Filippi della
Parrocchia San Giovanni
Battista e a tutti gli Uffici
comunali che hanno lavorato
insieme al sottoscritto in que-
sti mesi”.

Buone notizie per le scuole
del primo ciclo d'istruzione.
La nostra città ha ottenuto
contributi per la messa in
sicurezza di 18 immobili. Non
si può parlare di scuola se
prima non parte dalle fonda-
menta; rendere gli edifici sco-
lastici sicuri e all'avanguardia
è una priorità per il movimen-
to cinque stelle. Il Decreto
Istruzione ha rimesso al cen-
tro dell'attenzione l'edilizia
scolastica, ma anche nella
legge di Bilancio è stato inse-
rito un fondo speciale sul-
l'edilizia scolastica a cui si
potrà destinare l'8xmille per
gli interventi di messa in sicu-
rezza e manutenzione.

M5S: “Buone
notizie per 
le scuole 
del primo ciclo
d’istruzione”
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Lazio, “Regione 
per donazione midollo. 
Nuova sede ADMO 
al Forlanini San Camillo”
“Quella di oggi è senza
dubbio una data importante
per il sistema sanitario del
Lazio: questa mattina abbia-
mo inaugurato una nuova
sede dell’ Associazione
Donatori Midollo Osseo
all’ interno dell’ ospedale
San Camillo Forlanini di
Roma”  ha detto il
Consigliere Regionale PD
del Lazio, Emiliano
Minnucci, che questa matti-
na ha partecipato all’inau-
gurazione  della sede istitu-
zionale e operativa
dell’ ADMO a Roma dedi-
cata a Fabrizio Frizzi.
“L’ inaugurazione è frutto di
una seria collaborazione tra
la Regione Lazio e l’ ADMO
che in questi anni hanno
avviato un percorso aperto
al dialogo al fine di concen-
trare la disponibilità dei
donatori e fornire una corret-
ta informazione sulle possi-
bilità di cura tramite il tra-
pianto di midollo osseo.
L’ ADMO ha lanciato l’ input
e la Regione Lazio l’ ha
colto anche grazie a un mio
OdG con cui nel 2018 il
Consiglio Regionale ha
impegnato Zingaretti a favo-
rire l’ attività
dell’ Associazione nella
nostra regione. Se conside-
riamo, poi, che la sede è
stata intitolata a Fabrizio
Frizzi, che nel 2000 ha sal-
vato una vita grazie alla
donazione del suo midollo,
possiamo tranquillamente
dire che quello di oggi è un
risultato importante, dall’ alto
valore civile e umanitario”,
ha concluso Minnucci. 

in Breve

Operativi all’Aeroporto di Fiumicino ter-
moscanner di ultima generazione per i
controlli di temperatura corporea dei pas-
seggeri in arrivo agli scali. Dopo gli allar-
mi degli ultimi giorni sul coronavirus e la
fase di test, il Ministero della Sanità ha
disposto l’installazione dei dispositivi alle-

stiti ai Terminal 1 e 3. Le tre aree di acco-
glienza difatti dispongono di ben 11 corsie
dedicate. Chi raggiungerà Roma dovrà
quindi sottoporsi al controllo del termo-
scanner. Tre saranno collocati al Terminal
1, altri tre al Terminal 3 per quanto riguar-
da i voli Shengen e cinque al Terminal 3

per gli arrivi internazionali. Si tratta di un
dispositivo di controllo in grado di rileva-
re in due secondi, la temperatura corporea
di ciascun viaggiatore. Senza creare ritardi
o code di passeggeri, ogni corsia sarà pre-
sidiata da addetti sanitari. (Foto di
LettoQuotidiano.it)

Fiumicino: Coronavirus, installati termoscanner
per il controllo della temperatura corporea

Via all’ammodernamento e la realizzazione di un manto in erba sintetica
Campo Sportivo arriva l’ok
dell’Osl, sbloccati 400mila euro
“Nella mattinata di ieri il sin-
daco Tidei e la consigliera
Ferullo hanno incontrato la
OSL (Organismo
Straordinario di
Liquidazione) per discutere
dei fondi necessari all’ammo-
dernamento del campo di via
delle Colonie derivanti da
mutui residui. Buone notizie,
sono stati ufficialmente svin-
colati i 400mila euro per i
quali la Commissione di
Liquidazione ha chiesto a
garanzia  un immobile comu-
nale. Sarà l’autoparco a costi-
tuire la fideiussione necessaria
allo sblocco dei fondi. Si apre
oggi una fase importantissima
- commenta il primo cittadino

Tidei - potendo contare sulla
disponibilità totale di 460 mila
euro  (400 di mutui residui)
potremmo da domani appro-
vare il progetto esecutivo che
prevede l’ammodernamento
del campo e la realizzazione

di un manto in erba sintetica
di ultima generazione per poi
indire la gara. Tempi brevi -
prosegue Tidei - per realizzare
quanto annunciato alla città
nei giorni scorsi e procedere
nella giusta direzione per la

creazione di un grande polo
sportivo multidisciplinare.
Voglio sottolineare che la OSL
ha concesso i  400 mila euro
non solo per l’immobile posto
a garanzia, ma soprattutto per
il lavoro svolto da questa
GIUNTA in ambito di spen-
ding review e di risanamento
delle casse comunali. Una
fiducia costruita con il lavoro
e con la buona politica. Un
altro importantissimo risulta-
to - conclude Tidei - che si
aggiunge ad una lunga lista di
cose fatta,  frutto di una squa-
dra coesa che lavora per il
bene della città e dei cittadini.
Comunicheremo a breve altre
importantissime novità”.

“Grazie ad un accordo tra
Cotral Spa e Comune di
Santa Marinella saranno
presto installate 11 nuove
pensiline lungo tutta la via
Aurelia” ad annunciarlo
sui social il consigliere
comunale Andrea
Amanati, che spiega come
la realizzazione e la gestio-
ne saranno a carico del-
l’ente, a fronte del contri-
buto di Cotral per ciascuna
struttura. “Naturalmente
nell’interesse di tutti pro-
cederemo ad una ricerca di
mercato per far rientrare il
prezzo nel totale del con-
tributo, in modo tale che
non ci sono spese ulteriori
per il comune. Con le
nuove installazioni, saran-
no sostituite e ricollocate
dove non presenti oggi, le
altre pensiline già esistenti
e rinnovate adeguatamen-
te. Questa è l’ennesima ini-
ziativa che conferma l’at-
tenzione della nostra
amministrazione verso i
cittadini, ed in particolare
verso tutti i pendolari, che
potranno finalmente sosta-
re in aree riparate e sicu-
re”. Conclude: “Ringrazio
personalmente la
Presidente Colaceci
(Cotral Spa) per la disponi-
bilità e l’interesse dimo-
strato, e l’assessore
Emanuele Minghella per il
supporto e la collaborazio-
ne durante questa opera-
zione”.

S. Marinella:
presto installate
undici nuove
pensiline
in via Aurelia
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Una lettera aperta al sindaco di Frosinone,
Nicola Ottaviani, per fare chiarezza sulle cause
dell’inquinamento e contribuire a trovare le
soluzioni. A scriverla sono le realtà che aderisco-
no alla campagna di informazione L’Italia che
rinnova, un progetto di informazione e valoriz-
zazione dell’“energia che nasce dal legno” pro-
mossa, tra gli altri, da Legambiente, Kyoto Club,
UNCEM (Unione comuni di montagna), AIEL
(Associazione Energie Agroforestali). La lettera,
inviata anche all’assessore della Regione Lazio,
Enrica Onorati, e al presidente della provincia di
Frosinone, Antonio Pompeo, aiuta a capire,
numeri alla mano, la realtà del riscaldamento
legna e pellet, ricordando che le biomasse legno-
se sono fondamentali nella tutela dell’ambiente
in quanto rappresentano la prima energia rinno-
vabile del nostro Paese, come evidenziato nel
recente report statistico redatto e pubblicato dal
GSE, senza la quale non avremo raggiunto gli
obiettivi europei di energia prodotta da fonti rin-
novabili. “Malgrado il miglioramento progressi-
vo della qualità dell’aria nell’arco degli ultimi
anni - si legge nel testo - il contributo alle emis-
sioni prodotte dal traffico, dal trasporto merci e
dai veicoli leggeri associato a quello generato dal
riscaldamento a legna e pellet, rappresenta una
oggettiva criticità che va affrontata in modo
serio ed efficace”. A tale riguardo le informazio-
ni corrette possono contribuire ad abbassare i
livelli di PM10. I dati ufficiali, aggiornati proprio

a questi ultimi giorni, hanno messo in evidenza
la complessità della questione. Ad esempio,
“nell’attuale dibattito sull’apporto di emissioni
di particolato dei diversi settori, siano essi quelli
del trasporto, delle attività industriali, agricole o
del riscaldamento, in pochi hanno fatto una
distinzione tra particolato primario e quello
secondario, cioè quello che si genera dalle com-
ponenti gassose emesse in atmosfera e che si tra-
sformano successivamente in componenti solide
che a loro volta ricadono a terra. Questo partico-
lato secondario, al quale contribuisce anche la
combustione di metano, rappresenta ben il 70%
di tutte le polveri presenti nell’aria”. Rispetto al
quadro complessivo, talvolta raccontato superfi-
cialmente, “questi elementi ufficiali restituiscono

una situazione sensibilmente diversa, nella
quale la somma delle emissioni di particolato
primario e secondario derivanti dal trasporto
merci su strada e dei veicoli leggeri raggiunge il
34% del totale, il 19% è generato dalle attività
agricole e dagli allevamenti, il 17% dal riscalda-
mento a biomasse, il 16% dall’industria”. “Se è
vero che la combustione di biomasse legnose
costituisce una componente non trascurabile
delle emissioni di polveri sottili, è anche vero che
ridurne in modo significativo il contributo è pos-
sibile ed è doveroso”. Oggi, infatti, è possibile
riscaldarsi con legna e pellet in sicurezza, nel
rispetto dell’ambiente e della qualità dell’aria
seguendo una serie di regole: la sostituzione dei
generatori obsoleti o dei camini aperti con quel-

li certificati con almeno 4 stelle in base ad
ariaPulitaTM attraverso il Conto Termico, incen-
tivo che copre fino al 65% della spesa che viene
rimborsata direttamente sul conto corrente in
pochi mesi; utilizzare combustibili legnosi certi-
ficati di qualità; manutenzione del proprio gene-
ratore e della canna fumaria affidata a personale
specializzato; conoscenza delle buone prassi
d’uso del proprio generatore da parte degli
utenti. Viene infine evidenziato il fatto che, “se
da un lato il riscaldamento a metano o GPL
genera emissioni di particolato primario quasi a
zero, questa non può essere considerata una
soluzione dato che i combustibili fossili sono i
principali responsabili del cambiamento climati-
co a scala planetaria, perché emettono uno dei
principali gas climalteranti come la CO2. Per
ogni megawattora di energia primaria prodotta,
il gasolio emette in atmosfera 326 kg di CO2
equivalente, il GPL 270 kg, il metano 250 kg, il
pellet solo 29 kg, la legna da ardere 25 kg”. In
conclusione, per migliorare la qualità dell’aria
viene sottolineata l’utilità che vengano attivate
specifiche misure anche nel settore del riscalda-
mento a biomasse. I diversi soggetti che hanno
aderito alla campagna L’Italia che Rinnova
esprimono la massima disponibilità a collabora-
re affinché, attraverso il coinvolgimento delle
comunità locali, venga veicolata una corretta
informazione che promuova l’innovazione tec-
nologica le buone pratiche d’uso.

Lettera aperta al sindaco di Frosinone Nicola Ottaviani

Inquinamento e biomasse legnose

La protesta contro la discarica
nella Valle Galeria è arrivata
anche alla Pisana, sede del
Consiglio regionale del Lazio,
dove sono centinaia le persone
che si sono radunate davanti
all’ingresso del Consiglio per
far sentire il loro no alla disca-
rica. “Noi stiamo battendoci
perché in Valle Galeria non
venga più nulla, qui c’è un
ambiente d tutelare e risanare”
ha detto Maria Teresa
Cipollone membro del comita-
to Valle Galeria Libera e gli
striscioni e i cartelli parlano
chiaro: “no alla discarica”,
“Valle Galeria Libera”, “Ora
basta Valle Galeria”, “No a
Malagrotta 2”, “Siamo morti
viventi”, “Se con Malagrotta si
è malata più di mezza Valle
Galeria, con Malagrotta 2 ci
sterminate tutti”. Per i cittadini
che stanno protestando gli
unici che possono far qualcosa
sono il sindaco di Roma
Virginia Raggi e il presidente
della Regione Lazio Nicola
Zingaretti. Davanti al
Consiglio regionale del Lazio
anche Ricky Tognazi e Simona
Izzo: “Mi spiegavano che que-
sta protesta non ha colore poli-
tico, io comunque sono sempre
stata di sinistra e dalla sinistra
mi aspetto qualcosa, sono in
un posto come questo dove c’è
un grande uomo che si chiama
Zingaretti che vorrei incontra-

re per capire perché ci stanno
facendo questo loro che sono
qui che vivono in questo posto
a due passi, più di tutti
dovrebbero essere sensibiliz-
zare perché respirano la stessa
aria che respiriamo noi!”.
Anche Simona Izzo alla Pisana
non è voluta mancare insieme
Ricky Tognazzi alla protesta
del comitato Valle Galeria
nella sede del Consiglio regio-
nale del Lazio per dire no a
Malagrotta 2. Una manifesta-

zione partecipata, centinaia le
persone che stamattina nono-
stante il freddo e il vento non
hanno voluto mancare a que-
sto ennesimo appuntamento di
dissenso alla decisione presa
dal comune di Roma per collo-
care la nupva discarica di
Roma a Monte Carnevale.
“Morirò qui ma non per la
discarica” ha detto la regista
che da anni ha sposato questa
battaglia ed è sempre insieme
agli altri cittadini della zona.

Ricky Tognazzi insieme alla
moglie ha affrontato sia la que-
stione salute che anche quella
strettamente economica riu-
scendo anche a strappare qual-
che sorriso ai manifestanti che
hanno applaudito il loro inter-
vento. “Abbiamo investito
tutto in questa zona e la mia
casa si è svalutata come le case
di tutti voi - ha detto la Izzo - è
come fosse di latta ora. Non
solo una questione di salute
ma anche di portafogli”.

laVoce giovedì 6 febbraio 2020 Litorale&Dintorni • 7

Valle Galeria, la protesta dei cittadini
arriva al Consiglio regionale del Lazio

Ostia, 28 telecamere
contro i furbetti che
abbandono i rifiuti
“Prevenzione, repressione, dissuasione. Tre sostantivi, tre
concetti per un unico scopo: sconfiggere furbetti, sporcaccio-
ni e malviventi. Come? Con un progetto di videosorveglianza
H24 approntato dal Municipio X con il quale si intende repri-
mere molte forme di illeciti. A cominciare da quanti usano
spazi aperti (aree verdi comprese) per gettare rifiuti domesti-
ci e rifiuti ingombranti come se non esistessero alternative
quali le isole ecologiche e le richieste a domicilio. Il progetto
prevede l’installazione di un totale di 28 postazioni fisse delle
quali 20 operative nei prossimi mesi (12 ad Ostia Ponente e
Levante che diventeranno 14, 8 a Castelporziano ai quali si
aggiungeranno 6 postazioni a Capocotta). Così in un comuni-
cato il Municipio Roma X. “Oltre a scovare e a denunciare i
furbetti di turno naturalmente le postazioni di videosorve-
glianza daranno modo di garantire la sicurezza personale e
faranno da deterrente per quanto riguarda atti criminosi sia
in diretta che in registrata - continua la nota -. In proposito, è
la Sala Sistema Roma della Polizia Locale di Roma Capitale a
fare da centro di coordinamento degli impianti. Tutto natural-
mente nel rispetto della privacy dei cittadini che saranno
informati della presenza degli stessi impianti fotovoltaici”. “Il
sistema di videosorveglianza sarà caratterizzato da un
impianto ad isola (stand-alone) per il quale non è necessario
l’allaccio di rete e non serve l’alimentazione, tutto quindi
all’insegna della Green Technology - continua la nota -. Il pro-
getto è stato illustrato ieri mattina in sede di Commissione
Ambiente e si affianca a quello delle ‘fototrappole’ già opera-
tivo sul territorio del Municipio X e che si sta rivelando otti-
male. Sono infatti già numerose le attività illecite individuate
e sanzionate dagli uomini del Nucleo Ambiente Decoro di
Roma Capitale”, conclude.



Una notte da incubo, quella vissuta mercoledì scorso da un
anziano romano, ed interrotta grazie all’intervento dei
Carabinieri del Nucleo Radiomobile di Roma che hanno arre-
stato due uomini di 47 e 24 anni, entrambi con precedenti,
con l’accusa di sequestro di persona a scopo di rapina, rapi-
na aggravata e lesioni personali in concorso. La notte di vio-
lenza è iniziata verso le 23, quando l’anziano, un romano di
73 anni, dopo aver parcheggiato l’auto a poca distanza dal-
l’abitazione, in zona Monti, è stato avvicinato dai due balor-
di. Con la scusa di chiedergli una sigaretta, lo hanno distrat-
to e in un istante i due sono saliti nell’auto, occupando il sedi-
le anteriore lato passeggero e quello posteriore. Dopo averlo
percosso, l’anziano è stato costretto ad accendere l’auto e
avviare la marcia per andare ad acquistare delle sigarette.
Sotto la continua minaccia di morte, delle continue botte alla
testa e al volto, i due sequestratori hanno girovagato per ore
per le vie della città, un tour di oltre due ore, costringendo il
73enne a farsi consegnare la fede nuziale e a prelevare 250
euro da uno sportello bancomat. Verso le 2, una “gazzella”
dei Carabinieri del Nucleo Radiomobile ha incrociato l’auto
con i tre a bordo, mentre percorreva via Brofferio controma-
no. All’alt dei militari, hanno proseguito la marcia, tentando
la fuga, ma sono stati subito raggiunti e bloccati. Sui sedili
posteriori i militari hanno poi notato l’anziano accovacciato
in una maschera di sangue. I due rapinatori sono stati subito
ammanettati e condotti in caserma mentre, il 73enne è stato
soccorso e portato in ospedale dal 118, dove è stato medicato
e riscontrato affetto da vari traumi alla testa e agli zigomi, e
ricoverato con una prognosi di oltre 20 giorni. A seguito della
perquisizione personale nelle tasche dei due malviventi, i
militari hanno rinvenuto i soldi prelevati poco prima al ban-
comat che sono stati riconsegnati alla vittima. Su disposizio-
ne dell’Autorità Giudiziaria i rapinatori sono stati condotti
presso il carcere di Regina Coeli.

Una notte da incubo
per un anziano romano

Minacce e botte,
2 uomini arrestati

Traditi da una “canna” sono
incappati nei controlli dei
Carabinieri che li hanno arre-
stati con l’accusa di detenzione
ai fini di spaccio di sostanze
stupefacenti In manette sono
finiti un 23enne e un 20enne,
entrambi romani. Ieri sera,
transitando in via Ronciglione,
i Carabinieri della Stazione
Roma Ponte Milvio hanno sor-
preso i due giovani a fumare
uno spinello e li hanno fermati
per un controllo. Nelle loro
tasche sono state trovate alcu-
ne cartine e tracce di stupefa-

cente. Recuperata anche la
chiave dell’autovettura a loro
in uso, parcheggiata poco
distante, i Carabinieri hanno
eseguito una perquisizione
rinvenendo una busta di pla-
stica contenente 140 g di mari-
juana. A seguito della scoper-
ta, i Carabinieri della Stazione
Roma Ponte Milvio hanno
deciso di perquisire anche le
rispettive abitazioni dei ferma-
ti, recuperando, e sequestran-
do in totale, 460 g della stessa
sostanza stupefacente, mate-
riale utile per il confeziona-

mento in dosi e la somma con-
tante di 1.380 euro, in banco-
note di piccolo taglio. Gli arre-

stati, in attesa del rito direttis-
simo, sono stati sottoposti agli
arresti domiciliari.

Corso Francia, 2 giovani trovati in possesso di 600 g di marijuana

Traditi da una “canna”
Arrestati con l’accusa di detenzione ai fini di spaccio di sostanze stupefacenti 
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Il 2020 inizia con un deciso miglioramen-
to del servizio di superficie che, già dal-
l’autunno scorso, mostra un trend cre-
scente rispetto ai dati dell’anno preceden-
te. Nel confronto della produzione effet-
tuata a gennaio 2020 si rileva infatti un
aumento di quasi il 9% dei chilometri di
servizio erogati rispetto a gennaio 2019, in
ulteriore crescita rispetto a quanto regi-
strato a dicembre 2019 (+6%) su dicembre
2018. In particolare a gennaio 2020 sono
stati prodotti circa 7 milioni e 800 mila
chilometri a fronte dei circa 7 milioni e

100 mila del 2019. La crescita registrata a
gennaio 2020 si inserisce, confermandolo,
nel percorso di rilancio avviato da Atac
che, per l’anno in corso, ha come obiettivo
un deciso miglioramento del servizio e
della qualità dei mezzi di superficie, il
rispetto dell’incremento di produzione
previsto dal budget 2020 e la generazione
di cassa indicata nel piano di concordato.
Il raggiungimento dei chilometri previsti
nel Contratto di Servizio avverrà, come
puntualmente indicato nel Piano di
Concordato, nel 2021.

Atac, il 2020 è iniziato con un deciso miglioramento del servizio bus +9%

Il progetto #Roma5G si arric-
chisce di un nuovo capitolo
nell’ambito della sicurezza
degli edifici e della loro con-
servazione. Roma Capitale,
Fastweb e ZTE, con il suppor-
to dell’Università degli Studi
dell’Aquila, hanno presentato
un innovativo scenario d’uso
per il monitoraggio con il 5G
degli edifici, attraverso una
rete di sensori attivata in due
sale dei Musei Capitolini. 
Al Palazzo dei Conservatori e
alla Sala Esedra del Marco
Aurelio sono stati infatti

installati nell’ottobre scorso 8
sensori che registrano con
regolarità informazioni sulla
struttura. Grazie alla piatta-
forma integrata che sfrutta le
frequenze 5G e all’infrastrut-
tura ultraveloce di Fastweb,
alle tecnologie di ultima gene-
razione di ZTE e al know-how
dell’Università dell’Aquila, i
Musei Capitolini hanno così a
disposizione un patrimonio di
informazioni costantemente
aggiornato utile alla program-
mazione della manutenzione
del bene. 

Il museo pubblico più antico
del mondo, uno dei simboli
più importanti della città di
Roma, potrà così beneficiare
di tutte le potenzialità del 5G
ovvero l’affidabilità, la veloci-
tà e la bassissima latenza per
la trasmissione in tempo reale
dei dati rilevati, nonché la
possibilità di collegare un
numero molto elevato di sen-
sori per la raccolta di informa-
zioni sullo stato degli edifici
monitorati. 
La nuova sperimentazione
che trova applicazione nel-

l’ambito della tutela degli edi-
fici storici e del patrimonio
artistico e culturale del Paese
così come, in prospettiva
anche nel monitoraggio delle
infrastrutture civili (ponti,
viadotti, autostrade ecc…), si
inserisce nell’ambito del pro-
getto #Roma5G avviato nel
2017 dall’Amministrazione
capitolina. L’iniziativa nasce
infatti dalla volontà di costrui-
re una piattaforma digitale
aperta a partner tecnologici,
enti e imprese finalizzata a
dotare la città di una infra-

struttura innovativa, basata
sulla tecnologia di quinta
generazione, cruciale per
l’abilitazione di servizi e
applicazioni smart city. 
La rete di quinta generazione
è pronta a rivoluzionare il
modo di vivere la tecnologia,
abilitando servizi prima solo
immaginabili a beneficio dei
cittadini, delle imprese e della
pubblica amministrazione.
Dopo aver dotato la città di
infrastrutture a banda ultra
larga oggi viene dato ulteriore
impulso alla valorizzazione di

Roma e del suo patrimonio
artistico proiettandola nel
futuro attraverso l’uso delle
più moderne tecnologie.
Il 5G arriva a Roma applicato
al patrimonio culturale.
Questa infrastruttura di moni-
toraggio degli edifici, è un
esempio perfetto per testimo-
niare l'affidabilità e la sicurez-
za del sistema. La città e
l’Amministrazione sono aper-
ti ad accogliere questo uso
intelligente della tecnologia,
che aiuterà a gestire i beni sto-
rici della città.

#Roma5G: arte e innovazione per il futuro del patrimonio

Oggi alle 19,00 nella Casa di
Goethe, in via del Corso 18,
Micaela Latini e Giovanni
Sampaolo presenteranno il libro di
Johann Gottfried Herder “Iduna o
il pomo del ringiovanimento“
(Edizioni ETS 2019, a cura di
Micaela Latinie postfazione di
Michele Cometa).
Dal cuore del tardo Illuminismo
tedesco, scrive la curatrice, si apre
un varco “in direzione della facol-
tà mitopoietica dell’uomo, un pas-

saggio che porterà direttamente al
Protoromanticismo. È in questo
spazio utopico che trova dimora
un importante testo di Johann
Gottfried Herder (1744-1803), dal
titolo Iduna, o il pomo del ringio-
vanimento (1796), dedicato (alme-
no come spunto) alla dea dell’eter-
na giovinezza nella mitologia nor-
rena. In questo ‘dialogo’ immagi-
nario tratteggiato da Herder, si
confrontano come in un contrap-
punto due voci distinte e opposte:

quella del mitologo Alfred, che
rivaluta l’importanza della mitolo-
gia nordica, e quella ‘mitoclastica’
di Frey. Le loro posizioni e argo-
mentazioni costituiscono le coor-
dinate entro le quali si muove la
cultura tedesca successiva, dal-
l’estetica letteraria di Friedrich
Schlegel alla cosiddetta
Mythosdebatte del secondo
Novecento”. Docente di Cultura
tedesca ed Estetica all’Università
dell’Insubria (Como-Varese) e

Studiosa della civiltà letteraria
austriaca, e della questione mito-
logica in filosofia e letteratura a
partire dal Settecento tedesco,
Micaela Latini ha tradotto, tra le
altre cose, anche J.M.R. Lenz e J.G.
Herder. Giovanni Sampaolo inse-
gna Lingua e traduzione tedesca
all'Università Roma Tre. Studioso
di Goethe, si è occupato di nume-
rosi aspetti della cultura tedesca
dal Settecento a oggi.

Federica Topino

Presentazione alla Casa di Goethe

Johann Gottfried Herder 
“Iduna o il pomo del ringiovanimento”
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Un team di ricerca guidato da
Li Lanjuan, tra i massimi
scienziati cinesi schierati
nella lotta al nuovo coronavi-
rus, ha annunciato “un’im-
portante scoperta” - ha riferi-
to il Changjiang Daily. Si trat-
ta dei risultati positivi emersi
da due farmaci, l’Abidol e il
Darunavir, che possono
“effettivamente inibire il
virus” nelle cellule in vitro,
ha detto Li, professoressa alla
Zhejiang University. La
scienziata ha spostato il suo
team nella provincia
dell’Hubei, epicentro del-
l'epidemia, puntando a “raf-
forzare il trattamento” dei
nuovi pazienti.
Frena l’esperto di malattie
infettive Massimo Galli,
dell’Università di Milano e
primario dell’ospedale Sacco:
‘Una cura contro il coronavi-
rus è ancora lontana: si sta
lavorando con farmaci già
noti, ma i test in vitro non
sono sufficienti per trarre
alcuna conclusione’, dice
l’esperto di malattie infettive
Massimo Galli,

dell’Università di Milano e
primario dell'ospedale Sacco.
“In una situazione così critica
- ha rilevato Galli - si lavora
con quello che si ha”.
Xi Jinping: 
“Progressi positivi”
La Cina sta facendo progressi
positivi nella lotta controlla
diffusione dell’epidemia
d’influenza virale innescata
dal nuovo coronavirus. L’ha
detto ieri il presidente Xi
Jinping, ricevendo a Pechino

il primo ministro cambogiano
Hun Sen in una rara appari-
zione pubblica da quando è
scoppiata l’epidemia.
Xi - secondo quanto ha
mostrato la televisione pub-
blica CCTV - ha sottolineato
come Pechino abbia adottato
misure a maglie strette per
impedire i contagi. “Siamo
fiduciosi e del tutto in grado
di contenere l’epidemia” - ha
affermato Xi. Hun Sen è il
primo leader straniero che

visita la Cina dall’inizio del-
l’emergenza. Il numero uno
di Phnom Penh aveva espres-
so il desiderio di recarsi a
Wuhan, epicentro del conta-
gio, per incontrare 27 studen-
ti cambogiani bloccati lì dalla
quarantena, ma la Cina ha
sconsigliato il viaggio e ha
chiesto al capo di governo di
limitarsi a Pechino. Xi perso-
nalmente ha garantito che la
Cina si prenderà cura degli
studenti cambogiani.

Scienziati cinesi annunciano una svolta nella gestione del virus

Cura che non convince
L’Italia tentenna, contro misure ancora lontane

L’Organizzazione mondiale
della sanità sembrerebbe scetti-
ca alle notizie diffuse dai media
cinesi su una svolta nei tentati-
vi di trovare una cura per il
nuovo coronavirus. “Non ci
sono terapie efficaci conosciute
contro questo 2019-nCoV” - ha
detto un portavoce dell’orga-
nizzazione internazionale al
‘Financial Times’.
Aggiungendo che l’organizza-
zione raccomanda che tutti i
potenziali farmaci vengano sot-
toposti a uno studio randomiz-
zato controllato. I mercati azionari - dopo i cali dei giorni scorsi
- sono in ripresa oggi, con gli operatori che attribuiscono in parte
il fenomeno alla speranza di un nuovo trattamento rivoluziona-
rio. 
L’ultimo bollettino 
Nel mondo il numero di contagi accertati da coronavirus ha
superato quota 24mila, con 492 morti, due dei quali fuori dalla
Cina. Lo segnala l’ultimo bilancio fornito dalle autorità e i media
cinesi, oltre alle comunicazioni fornite da altre autorità mondia-
li, messe in ordine dal South China Morning Post.
Ecco di seguito il numero dei contagi e delle vittime, divise per
paesi e aree geografiche: Cina “continentale”: 24.324 contagi
(490 morti) Hong Kong: 18 contagi (un morto) Macao: 10 conta-
gi Taiwan: 10 contagi Resto dell’Asia: 115 contagi (un morto)
Europa: 26 contagi America settentrionale: 16 contagi America
meridionale: nessun contagio Australasia: 13 contagi Resto del
mondo: 7 contagi. 

Doccia gelata dall’Oms: 
“Non ci sono 
terapie efficaci
contro questo virus”

“I due cittadini cinesi provenienti dalla città di Wuhan positivi al test del nuovo coronavi-
rus, sono attualmente ricoverati nella terapia intensiva del nostro Istituto. Le loro condizio-
ni cliniche sono stazionarie. I parametri emodinamici sono stabili, prosegue il supporto
respiratorio e il monitoraggio continuo dei parametri clinici e di laboratorio. La prognosi
resta riservata” - lo fa sapere lo Spallanzani nel quotidiano bollettino medico.
“Sono stati ad oggi dimessi 27 pazienti dopo il risultato negativo del test per la ricerca del
nuovo coronavirus. Presso l’Istituto sono ricoverati in questo momento 6 pazienti sintoma-
tici, compresi i due in terapia intensiva, provenienti da zone della Cina interessate dall’epi-
demia. Sono in corso i test per la ricerca del nuovo coronavirus nei 4 casi sospetti ricovera-
ti”.
“Per quanto riguarda le 20 persone, che non presentano alcun sintomo e che hanno avuto
contatto con la coppia cinese positiva all’infezione da nuovo coronavirus, continuano ad
essere osservate presso l’Istituto Spallanzani. Sono tutte in buone condizioni generali e la
loro salute non desta preoccupazioni. In caso di evoluzioni del quadro clinico, verranno
dati immediati aggiornamenti” - conclude lo Spallanzani.

I due cinesi provenienti dalla città di Wuhan
stabili ma ancora in rianimazione allo Spallanzani
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E’ toccato a Luigi Di Maio, ministro degli Esteri
ed ex capo politico del Movimento 5 stelle, rilan-
ciare l’appello alla manifestazione nazionale
contro il ripristino dei vitalizi, in discussione al
Senato nella commissione che giudica i ricorsi
degli ex parlamentari. Ma quello di Di Maio è un
discorso più ad ampio raggio, anche se non arri-
va a toccare, se non in modo molto accennato, il
tema delle possibili ripercussioni sugli equilibri
di governo. “Abbiamo tagliato i vitalizi e loro se
li vogliono riprendere - ha sottolineato in un
video trasmesso in diretta su Facebook - abbia-
mo fatto la riforma della prescrizione che è legge
dello Stato e si tenta di metterla in discussione,
abbiamo fatto il reddito di cittadinanza vogliono
fare un referendum per rimettere quei soldi chis-

sà dove”. “Avevamo detto - ha sottolineato Di
Maio - che il sistema proverà a cancellare in tutti
i modi le leggi che abbiamo fatto, ma quand’è
così c’è una sola risposta: il popolo italiano e il
popolo italiano deve scendere pacificamente in
piazza contro questo osceno atto di restaurazio-
ne. Si inizia coi vitalizi ma man mano sarà este-
so su tutte le leggi che abbiamo approvato in un
anno e mezzo”. “Non si può governare un paese
- è l’avvertimento dell’esponente stellato, diretto
evidentemente agli alleati - o fare opposizione
pensando a come abolire le leggi del M5S: biso-
gna pensare al futuro. Invece vedo che non si dà
respiro nemmeno un anno o sei mesi a una legge
approvata, solo perché è una legge voluta dal
M5S”.

Partiti del futuro
Di Battista-Paragone 
“calamitano”  
il 5,2% degli elettori

Il centrodestra maggioranza nel Paese 
lo certifica l’utimo sondagio dell’Ixè
Il 48 per cento contro il 41 per cento del Governo

Centrodestra al 48%, area di Governo al 41%. E 3 italiani su 4 con
dubbi sulla solidità del governo. Questi i risultati delle ultime
rilevazioni dell’Istituto Ixè per Cartabianca, con le intenzioni di
voto di questa settimana vedono la flessione di tutte le forze
politiche maggiori, con l’unica eccezione di Fratelli d’Italia che
tocca il 12,4%. Nel suo complesso l’area di centrodestra si con-
ferma al 48%, pur con una continua redistribuzione interna, che
vede un il calo della Lega e l’ascesa di Fratelli d’Italia, che poten-

zialmente avrebbe raddoppiato i consensi rispetto alle ultime
Europee, con una crescita più marcata nelle regioni del nord. La
maggioranza di Governo si ferma, nelle intenzioni di voto, 7
punti sotto l’opposizione di centrodestra, con il Movimento 5
Stelle che subisce progressive erosioni e il PD sostanzialmente
stabile intorno al 20%. In questo quadro, la netta maggioranza
dei cittadini esprime dubbi in merito alla tenuta del governo,
giudicato poco o per niente solido dal 75% del campione.

Un ipotetico movimento guidato da Alessandro Di Battista e
Gialuigi Paragone ha un bacino potenziale di elettori pari al 5,2
per cento, operando una ponderazione tra un 4 per cento che si
dichiara certamente disposto a votarlo e un 13 per cento che pro-
babilmente gli darebbe il proprio consenso. Lo rileva un sondag-
gio realizzato dall’Istituto Piepoli, reso pubblico in queste ore
dall’agenzia di stampa Adnkronos. Per quanto riguarda i dati
relativi a tutti i partiti e riferiti alle intenzioni di voto consideran-
do anche la presenza del Movimento Di Battista-Paragone, dato
quindi al 4, la Lega è al 30, il Pd al 18,5, M5S al 14, Fdi al 9,5, Fi
al 6, Italia Viva al 4,5, Più Europa al 2,5, Leu al 2. Da sottolinea-
re che questi ultimi tre partiti sarebbero gli unici a non perdere
consensi qualora fosse presente il nuovo movimento, che invece
porterebbe Movimento 5 stelle e Pd a perdere l’1,5 ciascuno e
Lega, Fdi e Fi lo 0,5 ciascuno. 

Di Maio all’attacco: “Vogliono cancellare 
le nostre leggi, tutti in piazza il 15”

Il Comando Provinciale
della Guardia di Finanza di
Napoli, unitamente ai fun-
zionari dell’Agenzia delle
Dogane, ha sequestrato,
all’interno del porto parte-
nopeo, un container desti-
nato al Burkina Faso conte-
nente oltre 3 tonnellate di
rifiuti speciali pericolosi.
In particolare, i finanzieri del II Gruppo, a segui-
to di una specifica attività di analisi di rischio,
hanno scoperto balle di vestiti e scarpe, biciclette,
televisori e frigoriferi rottamati, il tutto destinato
all’esportazione in Africa.
Al termine delle attività doganali sono stati

denunciati all’Autorità
Giudiziaria 2 cittadini afri-
cani, un 53enne della Costa
d’Avorio e un 50enne del
Ghana, per traffico illecito
di rifiuti, falso ideologico e
ricettazione.
L’operazione conferma la
proficua sinergia nel con-
trasto ai traffici illeciti e alla

tutela ambientale tra la Guardia di Finanza e
l’Agenzia delle Dogane, come testimoniano le
oltre 130 tonnellate di rifiuti speciali pericolosi
sequestrati nel porto partenopeo (con la denuncia
all’Autorità Giudiziaria di 23 responsabili) nel-
l’anno appena trascorso.

Sequestrate al Porto di Napoli
tre tonnellate di rifiuti speciali
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Rivedere le regole Ue che fissa-
no i vincoli per i conti pubblici
dei Paesi dell’Eurozona per
dare maggiore slancio alla cre-
scita e agli investimenti, soprat-
tutto verdi: la Commissione
europea ha completato il suo
esame del Patto di Stabilità e
Crescita e questa mattina ha
presentato il suo documento
per aprire il dibattito con gli
Stati membri e decidere in che
direzione andare.
Le regole Ue di bilancio hanno
in parte aiutato la correzione
degli squilibri e aumentato la
difesa contro gli shock, ma allo
stesso tempo il debito resta ele-

vato in alcuni Paesi e spesso
l'impostazione di politica di
bilancio è stata pro-ciclica.
Inoltre, i conti pubblici non
sono orientati alla crescita: scri-
ve la Commissione nel docu-
mento che avvia la consultazio-
ne sulla revisione del Patto di
stabilità e le sue successive
espansioni, diventato "troppo
complesso, poco trasparente e
poco prevedibile".
Partendo dalla premessa che le
regole di bilancio finora si sono
rivelate poco utili a raggiunge-
re gli obiettivi di crescita della
Ue, la Commissione avvia il
processo di revisione partendo

con una consultazione pubbli-
ca. Nei prossimi mesi Governi,
parti sociali, economisti, uni-
versità e società civile potranno
dire la loro rispondendo alle
domande che la Commissione
ha formulato apposta per lan-
ciare il dibattito. Come fare a
ridurre gli squilibri macroeco-
nomici, come assicurare stabili-
tà dei conti a breve termine e
sostenibilità nel lungo periodo,
come andare incontro alle sfide
dei Paesi più in difficoltà, come
assicurare l'attuazione delle
regole riflettendo su sanzioni e
incentivi. La riflessione coin-
volgerà anche la flessibilità

attualmente prevista dalle
regole, per renderla più adatta
agli obiettivi del Green Deal, e
quindi utile a favorire gli inve-
stimenti verdi. La consultazio-
ne avverrà tramite incontri,
seminari, piattaforme di
discussione online, e l'obiettivo
è chiuderla entro l'anno. In base
agli input ricevuti, soprattutto
dai Governi, Bruxelles deciderà
i prossimi eventuali passi. Lo
scopo del dibattito è soprattut-
to cercare di ricostruire un con-
senso su un tema molto divisi-
vo, che ha diviso la Ue tra Paesi
virtuosi e non, tra Nord e Sud,
falchi e colombe. L'idea è di tro-

vare un nuovo quadro di rego-
le che serva allo scopo di man-
tenere la stabilità delle finanze,
ma allo stesso tempo favorendo
la convergenza in quei Paesi
che hanno meno margini di
manovra a causa di problemi
strutturali che li mettono in una
condizione svantaggiata. "La
stabilità resta un obiettivo ma
serve ugualmente sostegno alla
crescita e alla mobilitazione di
enormi investimenti per com-
battere i cambiamenti climatici.
Dobbiamo consentire politiche
anti-cicliche dati i limiti che
affronta la Bce": lo ha detto il
commissario agli affari econo-

mici Paolo Gentiloni.  "La com-
plessità delle regole rende diffi-
cile spiegare ai cittadini cosa
dice Bruxelles ed è una cosa che
non possiamo accettare", ha
aggiunto. 
Con von der Leyen "abbiamo
parlato della possibilità di rive-
dere il patto di stabilità e cresci-
ta". Anzi io "invertirei i poli
concettuali, facendolo diventa-
re crescita e stabilità", ha detto
il premier Giuseppe Conte alla
vigilia dell'annuncio della revi-
sione del Patto da parte della
Commissione Ue dopo l'incon-
tro con la presidente Ursula
von der Leyen a Bruxelles.

Patto di stabilità europeo, la Commissione rimescola le carte 
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Si è tenuta a Roma la cerimo-
nia di assegnazione, occasio-
ne di approfondimento e
confronto sui temi del Terzo
Settore: dalla generosità di
un lascito testamentario la
concreta possibilità di un
futuro migliore per il ‘dopo
di noi’ Ospite d’eccezione il
Campione paralimpico
Edoardo Giordan.
La Fondazione Giovan
Battista Baroni (ente filantro-
pico Onlus che sostiene la
ricerca scientifica e promuo-
ve la solidarietà sociale nei
confronti dei neurolesi,
motulesi e neuromotulesi nel
Lazio, e in particolare alla
Città di Roma), in conferenza
nella Capitale, ha reso noti
gli esiti dei bandi e le borse di
studio assegnati a undici
progetti di Ricerca, di
Assistenza e Sportivi a favo-
re dei disabili per un valore
complessivo di 281.454 euro.
La cerimonia di assegnazio-
ne dei bandi di Ricerca,
Assistenza, Sport e delle
borse di studio della
Fondazione si è svolta presso
il Circolo Cannottieri
Aniene, ed è stata occasione
per un incontro di approfon-
dimento e confronto sulle
tematiche del Terzo Settore: a
dialogare con Giancarlo
Leone, Amministratore
Delegato di Q10 Media, il
dottor Giuseppe Signoriello
(Presidente della Fondazione
G.B. Baroni), Claudio
Campolieti (Consigliere della
Fondazione G.B.Baroni), il
dottor Augusto Panà
(Professore di Igiene e
Medicina Preventiva,
Consigliere della Fondazione
G. B. Baroni) e Edoardo
Giordan (schermidore della
Nazionale italiana
Paralimpica). Il campione
sportivo ha raccontato attra-
verso la sua esperienza ed i
suoi successi come lo sport
possa rappresentare concre-
tamente uno strumento di
inclusione sociale e di valo-
rizzazione delle diversità. Un
messaggio di speranza e soli-
darietà che la Fondazione
Baroni da anni porta avanti
per espressa volontà di
Giovan Battista Baroni,
Ufficiale dell’Esercito, che
attraverso un lascito testa-
mentario ha consentito di
sostenere la ricerca scientifi-
ca e promuovere iniziative
volte all’inclusione sociale di
soggetti motulesi, neurolesi e

neuromotulesi, dimostrando
il valore fondamentale della
generosità per garantire un
futuro migliore per il dopo di
noi. Ad essere premiati dalla
Fondazione i progetti più
innovativi nel campo della
ricerca scientifica, le realtà
più coraggiose che operano
in aree territoriali svantag-
giate e le iniziative più con-
crete di inclusione sociale e
integrazione professionale
rivolti ai neurolesi, motulesi
e neuromotulesi e attive nel
Lazio. Ecco i progetti che
beneficeranno dei finanzia-
menti nel corso del 2020:
“Ricerca scientifica”: asse-
gnato alla Onlus che fa capo
all’Ospedale Sant’Andrea di
Roma, per finanziare un pro-
getto di teleriabilitazione al
fine di migliorare la mobilità
e la performance del cammi-
no in pazienti con sclerosi
multipla e moderata disabili-
tà; e Fondazione Santa Lucia
IRCCS: assegnato
all’Ospedale ad alta specia-
lizzazione nel settore neuro
riabilitativo per il progetto
“trattamento innovativo
della disabilità neuromotoria
e neurocognitiva nei pazienti
con sclerosi multipla”.
“Assistenza e solidarietà”:
per Fondazione Serena –
Centro Clinico Nemo del
Policlinico Gemelli: è rivolto
ai giovani che operano pres-
so l’ala pediatrica del Centro
che ha sede nel Policlinico
Gemelli di Roma. Si occupa
di persone affette da patolo-
gie neuromuscolari. Si tratta
di un percorso formativo

specifico di un anno, basato
sulla comunicazione, che
mira alla loro formazione e
alla valorizzazione delle loro
capacità. “Raggio di sole”: si
è deciso di sostenere la Onlus
di Roma, che dal 1963 si
occupa di persone con disa-
bilità psichica. Il centro di
riabilitazione ospita cinquan-
tuno adulti nella periferia
della città, offrendo loro atti-
vità riabilitative e ricreative,
e provvedendo alle loro
necessità mediche tramite
uno staff di professionisti.
Poi all’Associazione Arca
Comunità il Chicco Onlus,
composta di tre case-fami-
glia, nelle quali vivono per-
sone con disabilità mentale
con assistenti e a volontari
provenienti da tutte le parti
del mondo, il Chicco è da 35
anni una comunità
dell’Arche presente in tutti i
continenti. Il progetto finan-
ziato supporterà lo sviluppo
di attività di stimolazione
multisensoriale indirizzate a
persone con diversi gradi di
disabilità. E all’Istituto Don
Calabria, ente religioso civil-
mente riconosciuto presente
in Italia e nel mondo, con una
casa filiale nel quartiere
romano di Primavalle che
realizza servizi e progetti per
la disabilità e altre fragilità
psicosociali. Il finanziamento
servirà a realizzare un per-
corso formativo-lavorativo
per l’inserimento professio-
nale di persone affette da
disabilità neuromotoria, tra-
mite l'apprendimento di pro-
grammi di grafica e disegno

digitale. “Sport”: alla
Fondazione Hopen, di cui
fanno parte della Onlus

medici, docenti universitari,
liberi professionisti, impren-
ditori e amici accomunati dal
problema delle malattie
genetiche rare senza nome. Il
finanziamento aiuterà la
nuovissima “Casa Hopen” a
realizzare progetti sportivi,
creativi e ludici, per favorire
l’autonomia e l’inserimento
in società dei soggetti malati.
A ‘Isidea Onlus’, cooperativa
sociale formata da psicologi,
educatori e pedagogisti di
lunga esperienza nell’ambito
dei disturbi dello spettro
autistico. Il progetto
“Sporting out”, che sarà
finanziato dalla Fondazione
Baroni, mira a favorire la
partecipazione ad attività
sportive di venti bambini e
ragazzi con diagnosi di

Disturbo dello Spettro
Autistico, già inseriti in per-
corsi terapeutici provenienti
da famiglie con scarse risorse
economiche (ISEE inferiore
ai 12.000 euro) o con impor-
tanti difficoltà ad accedere ad
attività sportive e di socializ-
zazione con i pari. A
‘Giovani e Tenaci ASD’,
società nata per promuovere
attività sportive tra le perso-
ne con disabilità. Il progetto
finanziato darà continuità
alle attività svolte, e a cercare
nuovi potenziali fruitori
attraverso la collaborazione
con le scuole, le associazioni
sociali e sportive, le istituzio-
ni territoriali, le famiglie, e
alla promozione attraverso
manifestazioni, dimostrazio-
ni e utilizzo dei canali social
per raggiungere un pubblico
più ampio possibile. E a ‘Blu
Alikè ASD Onlus’, associa-
zione sportiva che insegna
nuoto e nuoto sincronizzato

a ragazze e ragazzi

con disabilità intellettivo-
relazionale, aiutandoli all’in-
tegrazione con ragazze/i
normodotati. Il finanziamen-
to servirà all’acquisto delle
attrezzature e al pagamento
del personale professionale.
“Borse di studio”: Campus
Biomedico Roma, Facoltà di
Ingegneria: assegnate tre
borse di studio: alla
Dottoressa Arianna
Carnevale per un progetto
che mira a supportare la ria-
bilitazione dei soggetti affetti
da DMS della spalla tramite
un sistema indossabile intel-
ligente in grado di monitora-
re i movimenti articolari, per
lo sviluppo di un sistema
indossabile innovativo che
integra elementi sensibili

realizzati ad hoc; alla
Dottoressa Daniela Lo Presti
per un progetto di ricerca
sulla  riabilitazione sensomo-
toria post-ictale; e alla
Dottoressa Martina Zaltieri
per l’acquisto di un guanto
sensorizzato con tecnologia
FNG per monitorare l’am-
piezza dei movimenti della
mano nel paziente sottoposto
a riabilitazione post lesione
dei tendini flessori. Dal 1981,
in quasi quarant’anni di atti-
vità, la Fondazione Baroni ha
destinato circa sette milioni
di euro ad iniziative benefi-
che, contribuendo a svilup-
pare numerosi progetti di
solidarietà, sostenendo realtà
attive nel mondo della disa-
bilità, finanziando anche
alcuni importanti progetti di
ricerca scientifica in questo
ambito. Tra i tanti progetti
sostenuti e finanziati, ricor-
diamo, solo nell’ultimo trien-
nio, quelli di ricerca scientifi-
ca dell’Università degli Studi

di Roma Tor Vergata,
del Campus Biomedico, della
Fondazione Mario Negri; le
borse di studio alla
Fondazione Sapienza; i pro-
getti per il sostegno, assisten-
za disabili e riabilitazione
delle Associazioni Un Sorriso
per Tutti e I Paguri Onlus; le
iniziative per acquisto tra-
sporti disabili e carrozzine
sportive alle Associazioni No
all’Autismo, Coes, Loic
Francis; le iniziative di spet-
tacoli per audiolesi
dell’Associazione Teatro di
Roma; i progetti di avvicina-
mento allo Sport ed inclusio-
ne dei bambini disabili delle
Onlus Luca Grisolia e
Divertitempo.

Maurizio Gregorini

Al Circolo Cannottieri Aniene la Fondazione Giovan Battista Baroni, quarant’anni 
di solidarietà sociale verso i disabili. Assegnati i bandi e le borse di studio per un futuro migliore

Undici specifici progetti a sostegno della disabilità
nel campo della ricerca, dell’assistenza e dello sport 
In quattro decenni, ha destinato circa sette milioni di euro ad iniziative benefiche, contribuendo 
a sviluppare numerosi progetti di solidarietà e finanziando importanti progetti di ricerca scientifica 



Inizia un grande febbraio di vela
olimpica in Australia. Circa due
mesi dopo i tre Mondiali spettaco-
lari di Auckland in Nuova
Zelanda (dicembre 2019), tornano
i World Championships delle
discipline olimpiche acrobatiche
(Skiff) 49er (maschile), 49er FX
(femminile) e Nacra 17 (catamara-
no misto foiling), che vedranno al
via oltre 320 atleti da 35 nazioni
nazioni, questa volta si corre a
Geelong (Australia), nella baia di
Port Philip, a circa 70 chilometri
da Melbourne. Anche stavolta i
Mondiali sono stati preceduti dai
Campionati dell’Oceania, benché
privi del valore di qualifica olim-
pica continentale come nel 2019.
Buone le sensazioni a questo test
dagli unici tre equipaggi azzurri
presenti: nel Nacra 17 registriamo
il 4° posto di Ruggero Tita e
Caterina Banti (quattro primi e un
secondo di manche), e il 13° di
Vittorio Bissaro e Maelle Frascari.
Nel 49er FX uniche azzurre pre-
senti Margherita Porro e Sveva
Carraro (18). Il programma del
Mondiale di Geelong prevede dal
10 al 12 febbraio tre giorni con
regate di Qualifica, quindi dal 13
al 15 altri tre giorni con regate di
Finale (flotte Gold e Silver) e saba-
to 15 le tre Medal Race tra i primi
dieci delle rispettive classifiche,
per assegnare i titoli e i podi. Il
campo di regata di Geelong è par-
ticolare e dal punto di vista tecni-
co molto lontano dalle condizioni
che sono attese a Enoshima, per le
regate olimpiche di Tokyo 2020:
Port Phillip è una baia protetta,
come un grande lago, quindi c’è
prevalentemente acqua piatta e
onde corte, vento oscillante per-
ché quasi sempre da terra, e sono
segnalate molte alghe che richie-
dono un supplemento di attenzio-
ne durante le gare. Sembrano
risolti del tutto i problemi di
inquinamento dell’aria seguiti
all’emergenza incendi che ha col-
pito lo stato del Victoria nel sud
dell’Australia nelle prime settima-
ne dell’anno. Classe per classe la
situazione, gli azzurri e le aspetta-
tive della nostra squadra NACRA
17 (Catamarano misto foiling)
L’Italia arriva al Mondiale da
detentore del titolo, per la seconda
volta consecutiva: ad Auckland
due mesi fa la vittoria di Vittorio
Bissaro (Fiamme Azzurre) e
Maelle Frascari (Aniene), ha fatto
seguito a quella del 2018 ad
Aarhus (Danimarca) di Ruggero
Tita (Fiamme Gialle) e Caterina
Marianna Banti (Aniene). Anche
questo Mondiale è uno degli
eventi osservazione per la scelta
degli equipaggi olimpici da parte
della Direzione Tecnica. Gli
azzurri sono guidati dal tecnico
Gabriele Bruni. La flotta al via di
questo Mondiale è piuttosto ridot-
ta, solo 37 barche da 17 nazioni,
ma sono presenti praticamente
tutti i più forti e pretendenti al
podio, a cominciare dalle meda-
glie olimpiche in carica di Rio
2016: gli argentini Santiago Lange
e Cecilia Carranza, gli australiani
Jason Waterhouse e Lisa
Darmanin, e gli austriaci Thomas
Zajac e Barbara Mats. Da tenere
d’occhio poi i due equipaggi bri-
tannici: John Gimson e Anna
Burnet (che la federazione inglese
ha da poco selezionato per
Tokyo), e i rivali di sempre (non-

ché iridati 2017) Ben Saxton e
Nicola Boniface. Giocheranno in
casa e sono quinti da inserire tra i
favoriti gli altri australiani Nathan
Outteridge (ex di Coppa America
e due volte sul podio olimpico in
49er) e la sorella Haylee. Tra i
favoriti d’obbligo i francesi
Quentin Delapierre e Manon
Audinet, molto veloci ad
Auckland e a loro volta già scelti
dalla federazione transalpina per i
Giochi, preferendoli a sorpresa ai
fuoriclasse Billy Besson e Marie
Riou. Da scoprire i neozelandesi
che hanno fatto un rimpasto di
prodieri: Gemma Jones sarà con
Josh Porebsky, mentre Olivia
MacKay avrà Jason Saunders.
Infine saranno osservati speciali
gli spagnoli Tara Pacheco e
Florian Trittel, e gli statunitensi
Riley Gibbs e Anna Weis, rivelati-
si molto veloci con le condizioni
di Geelong nel warm-up Oceania.
49er
(Doppio Acrobatico maschile)
Una flotta di 80 barche da 27
nazioni, che riunisce molti fuori-
classe, a cominciare dai super-

kiwi Peter Burling e Blair Tuke,
freschi vincitori dell’ennesimo
titolo ad Auckland, protagonisti al
massimo livello velico (oro olim-
pico a Rio 2017, la Coppa America
vinta nel 2017 e la partecipazione
alla Volvo Ocean Race 2017-2018).
Da segnalare il ritorno dei fratelli
croati Sime e Mihovil Fantela, il
timoniere medaglia d’oro a Rio
2016 nella classe 470, con il fratel-
lo a prua già campioni mondiali
2018, che avevano saltato il
Mondiale di Auckland per un
problema fisico. Presenti ben 17
equipaggi australiani, che oltre a
giocare in casa avranno il compito
di guadagnarsi l’ultimo posto
olimpico tra i paesi dell’Oceania,
missione che a questo punto sem-
bra scontata. Tra gli equipaggi più
in vista i tedeschi Eric Heil e
Thomas Plossel (bronzo a Rio
2016), gli inglesi Dylan Fletcher-
Scott e Stuart Bithell (non a caso
secondi e terzi all’ultimo
Mondiale di Auckland alle spalle
dei super-kiwi), i fratelli argentini
Yago e Klaus Lange, figli d’arte
velica di Santiago, che tuttavia

sono clamorosamente fuori dai
Giochi, avendo esaurito le prove
di qualifica del Sud America, gli
spagnoli Diego Botin e Iago Lopez
Marra (quarti a Auckland), non-
ché la solita squadra francese sem-
pre temibile.
Un infortunio piuttosto serio
costringe il prodiere Valerio
Galati (LNI Trani) a rinunciare al
Mondiale in Australia. A Cagliari
durante un allenamento, nella
caduta seguita a una scuffia,
Valerio ha urtato violentemente
sul fiocco, la risonanza magnetica
ha evidenziato la rottura di un
tendine pettorale. L’atleta sarà
operato nei prossimi giorni e
dovrebbe recuperare per la prova
di Coppa del Mondo a Genova,
ultima qualifica olimpica. A
Valerio sono giunti i messaggi di
sostegno e vicinanza di tutti i
compagni di squadra. Al
Mondiale di Geelong sarà sosti-
tuito dal gardesano Leonardo
Chistè, 20 anni, un passato di suc-
cessi sulle classi giovanili O’Pen
Skiff e 29er, che da poco ha inizia-
to a navigare sul 49er olimpico

come prodiere di Guido
Gallinaro. Gli azzurri guidati dal
tecnico Gianfranco Sibello saran-
no dunque Uberto Crivelli
Visconti (Marina Militare) e
Gianmarco Togni (Aniene), che al
Mondiale australiano chiedono
nuove certezze dopo la delusione
di Auckland, seguita da due mesi
di allenamenti intensi, e l’inedita
coppia Simone Ferrarese (CV
Bari) e Leonardo Chistè (CV
Arco).
49er FX
(Doppio Acrobatico femminile)
Tre barche e sei veliste italiane
presenti al Mondiale australiano
nel 49er FX, obiettivo dichiarato
misurare l’efficacia degli allena-
menti invernali e rifinire la prepa-
razione in vista degli appunta-
menti di primavera, soprattutto la
World Cup di Genova, ultima
possibilità per qualificare l’Italia ai
Giochi in questa classe. Con il tec-
nico Daniel Loperfido ancora la
nostra linea verde di veliste molto
giovani: Carlotta Omari (Sirena
CNT) e Matilda Distefano
(Triestina Vela); Maria Ottavia

Raggio (CV La Spezia) e Jana
Germani (Sirena CNT);
Margherita Porro (CV Arco) e
Sveva Carraro (Aeronautica
Militare); Alexandra Stalder (CN
Bardolino) e Silvia Speri (FV
Peschiera). Le azzurre del doppio
acrobatico formano un gruppo
che ha basi solide di importanti
risultati giovanili: Maria Ottavia
Raggio e Alexandra Stalder hanno
all’attivo ciascuna un titolo
Mondiale Junior in questa classe,
Margherita Porro un Mondiale
Giovanile World Sailing in 29er,
Carlotta Omari un Mondiale 420,
e Sveva Carraro ha corso a Rio
2016 sul 470 a prua di Elena Berta.
La flotta vede al via tutte le stelle
della classe: le olandesi Annemiek
Bekkering e Annette Duetz, recen-
ti mondiali a Auckland (bis irida-
to del 2018) ed europee in carica,
le brasiliane Martine Grael e
Kahena Kunze, oro a Rio 2016, le
neozelandesi Alex Maloney e
Molly Meech, argento a Rio 2016,
le danesi Ida Nielsen e Marie
Olsen, terze all’ultimo Mondiale
di Auckland. Lo staff tecnico pre-
sente in Australia è guidato dal
DT Michele Marchesini, affianca-
to da Gabriele Bruni (Nacra 17),
Gianfranco Sibello (49er), Daniel
Loperfido (49er FX), Luca
Depedrini, e per la parte fisiotera-
pica Giacomo Cappè. Il presiden-
te federale Francesco Ettorre si
unirà alla squadra ed è atteso da
sabato 8 a Geelong. La squadra
italiana anche per questa occasio-
ne avrà la collaborazione del
meteorologo neozelandese Roger
Badham, che ogni giorno farà
delle previsioni personalizzate
per gli azzurri.
Il fuso orario di Geelong è +10 ore
sull’ora italiana. La comunicazio-
ne sui Mondiali di Geelong copri-
rà quotidianamente l’evento in
tutti i giorni di regata. Da martedi
11 febbraio sono previste news al
mattino (ora italiana) sul sito FIV
(www.federvela.it) e comunicati
stampa a metà mattina con una
selezione di foto, e una guida alle
immagini video. 
Sempre in Australia, dall’11 al 16
febbraio a Melbourne si corre il
Mondiale del singolo olimpico
maschile Laser Standard, con 6
italiani al via. Verranno emessi
comunicati stampa distinti per
questo evento, dalla presentazio-
ne della vigilia a seguire per tutti i
giorni di regata.
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Si è tenuto, martedì scorso, nel Palazzo dei Congressi
il consueto appuntamento che riunisce i responsabili
della mobilità aziendale, imprese e referenti delle
scuole del quartiere Eur in un tavolo di confronto con
l’Amministrazione capitolina, le realtà territoriali e
gli organizzatori della Formula E. Obiettivo dell’in-
contro, illustrare i principali interventi previsti dal
piano della mobilità dell’evento, così da consentire
l’adozione di misure organizzative che possano con-
tenere il disagio di dipendenti e addetti.
Come lo scorso anno, oltre alle associazioni di cate-
goria, alla rete degli operatori economici e alle strut-
ture scolastiche dell’Eur, sono stati coinvolti anche i
referenti delle piccole e medie imprese operanti sul
territorio. Al centro del tavolo la condivisione di stra-
tegie di impatto della viabilità e mobilità durante il

Rome E-Prix del 4 aprile 2020. L’evento sarà precedu-
to e seguito dalle operazioni di allestimento e sman-
tellamento del circuito; operazioni che comporteran-
no la progressiva modifica dell’assetto della viabilità,
della sosta e dei percorsi delle linee bus in alcune
strade del quartiere. 
Il Gran Premio di Formula E, sottolinea il
Campidoglio, contribuisce a diffondere l’immagine
di Roma come destinazione ambìta per eventi sporti-
vi internazionali di portata globale, rappresentando
un volano per l’economia della Capitale con ricadu-
te positive anche in termini di sensibilizzazione sul
tema della mobilità sostenibile. E il relativo piano di
mobilità è frutto di un lavoro di squadra, reso possi-
bile grazie anche alla sinergia e al confronto con
aziende e territorio. 

Invariato il tracciato di gara di 2,8 km tra Via
Cristoforo Colombo e il Palazzo dei Congressi.
L’area è stata suddivisa in due anelli, uno più inter-
no ed uno più esterno al circuito di gara, nei quali è
prevista la chiusura totale al transito veicolare e par-
ziale al transito pedonale. Resta invece interdetto
l’accesso all’area del Paddock di piazza
dell’Industria, per tutto il periodo dal 23 Marzo al  9
Aprile. Vedi il dettaglio delle restrizioni alla circola-
zione.  Anche quest’anno, visto l’atteso impatto sulla
mobilità privata, saranno attivati tutti i canali di
comunicazione con i diversi soggetti coinvolti:
ANAS e Autostrade per avvisare già sul GRA e sulle
autostrade in penetrazione a Roma delle chiusure,
WAZE per instradare gli utenti su itinerari alternati-
vi a via Cristoforo Colombo.

Al via la III edizione, aperto il tavolo con i responsabili della mobilità aziendale e delle scuole dell’Eur

Si scaldano i motori elettrici della Formula E

Al via una serie di grandi eventi e gare preparatorie
In Australia “prove” olimpiche
Gli Azzurri spiegano le vele
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A poco più di due mesi dallo svolgimen-
to della Prima Prova di Coppa del
Mondo, in programma dal 10 al 12 aprile,
Sabaudia vede assegnarsi nel 2024 anche
gli European Rowing Champioships: il
Campionato Europeo Assoluto al quale
sono interessate tutte le Nazioni Europee.
“E’ stata un’altra conferma dell’ottimo
lavoro che la Federazione sta facendo a
livello internazionale - afferma il
Presidente della Federazione Italiana
Canottaggio Giuseppe Abbagnale che
aggiunge - Sabaudia sta diventando sem-
pre più un punto di riferimento per il

canottaggio a livello mondiale tanto da
aver proposto candidature a nuovi ed
importanti avvenimenti remieri come, del
resto, è avvenuto anche per Varese.
Questa assegnazione è arrivata grazie alla
lungimiranza del Sindaco Giada Gervasi
che, affiancata dalla sua
Amministrazione, ha realizzato un dos-
sier credibile. Voglio ringraziarla, quindi,
per essersi adoperata per la buona riusci-
ta della candidatura a questo Europeo
che, aggiunto all’Europeo Junior del 2022
già assegnato, risulta importante per
avere continuità organizzativa di eventi

internazionali su Sabaudia”. La scelta di
Sabaudia come sede dei Campionati
Europei Assoluti 2024 (2024 European
Rowing Championships), è avvenuta
durante l’European Rowing Board riuni-
tosi a Budapest (Ungheria) lo scorso
week-end. Sabaudia ha avuto la meglio
su altre due solide candidature come Linz
(Austria), sede degli ultimi Campionati
Mondiali Assoluti valevoli per la qualifi-
cazione olimpica ai Giochi Olimpici di
Tokyo 2020, e Trakai (Lituania). “Con
soddisfazione e gioia apprendo della
nuova assegnazione, segno che la nostra

azione amministrativa ha riportato
Sabaudia al centro del palcoscenico spor-
tivo internazionale - commenta il Sindaco
di Sabaudia Giada Gervasi che continua
affermando che - i Campionati Europei
Assoluti 2024 (European Rowing
Championships) testimoniano come il
nostro territorio sia tornato ad essere
competitivo grazie ad un’offerta qualifi-
cata e alla capacità di lavorare in sinergia
con la Federazione Italiana Canottaggio e
il Presidente Giuseppe Abbagnale che
ringrazio per la condivisione di progetti e
visioni comuni. L’Europeo Assoluto 2024

va ad aggiungersi alla prima prova della
Coppa del Mondo di canottaggio 2020 e
all’Europeo Junior 2022, tre eventi inter-
nazionali che rappresentano delle reali
opportunità per il nostro territorio di svi-
lupparsi ed andare ben oltre i propri con-
fini. Il percorso intrapreso
dall’Amministrazione comunale è un
percorso vincente per l’intera comunità
ed è il frutto di un costante lavoro di squa-
dra tra Ente, proprietà del Lago di Paola
(Azienda Vallicola - Famiglia Scalfati) e
Forze Militari a cui va il mio ringrazia-
mento per la proficua collaborazione”.

Per la Federazione e la cittadina pontina arriva anche l’assegnazione dell’Europeo Assoluto 2024

Canottaggio: Sabaudia Triplica
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S’inaugura domani alle ore 19.00 presso
gli spazi espositivi della Sala da Feltre-
Open ART di Roma in via Benedetto
Musolino 7 (Orti di Trastevere) la mostra
personale di Emanuele Parmegiani a cura
di Alberto Dambruoso e Sabrina
Consolini, dal titolo “La dinamica del
segno”. In mostra oltre una decina di inte-
ressanti opere che documentano la ricerca
artistica degli ultimi due anni di
Parmegiani dopo le personali
“Metropolitania” e “Doodle”. Nell’Open
ART una serie di opere di ascendenza
graffitista caratterizzate da un segno deci-

so che diventa il protagonista assoluto
nelle sue tele. La dinamica del segno, tito-
lo della mostra, pone l’accento proprio
sulla natura fortemente segnica dei suoi
dipinti. Come scrive Dambruoso nella
presentazione “il segno di Parmegiani è
scattante e fluido; struttura e imprime
forza alle figure rappresentate. Un segno
che a volte diventa autosufficiente slegan-
dosi da qualsiasi preoccupazione figurale
per diventare puro segno autonomo”. Un
segno vorticoso e nervoso che compie
mille volute all’interno del piano di rap-
presentazione. Ciò che emerge in tutte le

sue opere è dunque questa grande carica
creativa che bilancia pienamente quella
distruttiva. Nelle sue tele prendono vita
personaggi stralunati o esseri mostruosi,

probabili riflessi di un’umanità allucinata,
disperata e impaurita. Parmegiani è un
artista che ha destato l’attenzione del
curatore Prof. Alberto Dambruoso per la
sua straordinaria immaginazione e per-
ché è un artista sincero che mette tutto sé
stesso all’interno delle sue opere.
Dambruoso dice di Parmegiani che “Le
sue opere prendono vita infatti dai reces-
si della sua psiche, dai meandri del suo
inconscio o semplicemente dalla sua fer-
vida fantasia. Nella sua opera sono pre-
senti diversi generi, dal Pop al graffissimo
americano fino alla street art e influenze

di Keith Haring o di Basquiat, ma essi
costituiscono, punti di partenza, figure
dalle quali ha appreso un certo tipo di
vocabolario ma a livello di segno, gesto e
composizione le opere di Parmegiani
sono differenti, uniche e riconoscibili. Un
linguaggio che talvolta si tinge di colori
vivaci, altre volte si adombra utilizzando
una tavolozza nera sulla quale interviene
con un segno vorticoso che investe tutta
la composizione. Sono tutte opere di
grande forza espressiva che restituiscono
appieno la vitalità di un artista di ricerca”
(dal testo critico di Alberto Dambruoso).

Inaugura domani a Roma la personale dell’artista romano e delle sue opere fluide e scattanti 

“La dinamica del segno” di Parmegiani 

laVoce
La testata beneficia di contributi diretti

di cui alla Legge n. 250/90 e successive modifiche ed integrazioni

DIRETTORE RESPONSABILE

Valerio Bolletta

EDITORE

Impegno Sociale soc. coop.

SEDE LEGALE E OPERATIVA:
via Laurentina km 27,150

00040 Pomezia

COMPOSIZIONE E STAMPA: C.S.R.
via Alfana 39 - Roma

e-mail: redazione.lavoce@live.it

www.quotidianolavoce.it

Iscrizione al Tribunale di Roma:
numero 35/03 del 03.02.2003



laVoce giovedi 6 febbraio 2020     Cinema • 15

2003 // 127 min // Uscita ITA: 13 Febbraio 2020 
Generi: POLIZIESCO, DRAMMATICO,
THRILLERUn film di Bong Joon-ho 
con Song Kang-ho , Kim Sang-kyung e Kim
Roe-ha

MEMORIE DI UN ASSASSINO

1986. Il detective Seo è inviato da Seul in una
piccola città tra le campagne coreane per inda-
gare sugli omicidi di un serial killer, ma si
scontra con l'ottusità e la superficialità dei poli-
ziotti locali. Tratto dal romanzo di Kim
Kwang-rim, si basa su una storia vera avvenu-
ta alla fine degli anni '80 in Corea del Sud. È
un periodo difficile, gli interrogatori risentono
ancora del periodo della dittatura, quando
estorcere le confessioni era all'ordine del gior-
no. L'urgenza di trovare un colpevole a tutti i
costi annebbia il giudizio dei poliziotti...

APPUNTAMENTO AL CINEMA

2020 // Uscita ITA: 13 Febbraio 2020 Generi: ANIMAZIO-
NE, AZIONE, AVVENTURA, COMMEDIA, RAGAZZI,
FANTASTICO, FANTASCIENZA Un film di Jeff Fowler
con Jim Carrey , James Marsden e Neal McDonough 
distribuito da 20th Century Fox

SONIC IL FILM

Sonic, film diretto da Jeff Fowler, è incentrato
sull'omonimo personaggio dei videogames,
l'alieno blu dalle sembianze di un riccio con il
potere della supervelocità e, inoltre, sa saltare
molto in alto e usare l'energia cinetica per com-
battere.
L'ufficiale del dipartimento di polizia di San
Francisco, Tom Wachowski (James Marsden),
diventato sceriffo di Green Hills, nel
Montanta, si reca a San Francisco per aiutare
Sonic, extraterrestre sfuggito alla cattura del
governo grazie alla sua velocità...

2020 // Uscita ITA: 13 Febbraio 2020 
Generi: AZIONE, AVVENTURA, COMMEDIA
Un film di Matthew Vaughn 
con Gemma Arterton , Aaron Taylor-Johnson e
Ralph Fiennes distribuito da 20th Century Fox

THE KING'S MAN - LE ORIGINI

Il film racconta come è nata l'agenzia di
Intelligence indipendente che tutti conosciamo
con il nome di Kingsman. Le radici della socie-
tà segreta affondano nella Gran Bretagna della
Prima guerra mondiale ed è in questo periodo
che nella terra inglese nasce una generazione di
guerrieri d'élite. Segue una raccolta dei peggio-
ri tiranni e menti criminali della storia, riuniti
tutti insieme per uno scopo comune: organizza-
re una guerra che spazzi via milioni di vite
umane. Solo un uomo potrà tentare di fermarli
in una corsa contro il tempo,..

2019 // 103 min // Uscita ITA: 6 Febbraio
2020 
Generi: COMMEDIA, DRAMMATICO
Un film di Nicolas Pariser 
con Fabrice Luchini , Anaïs Demoustier e
Nora Hamzawi 
distribuito da Bim Distribuzione

ALICE E IL SINDACO

Alice e il sindaco, film diretto da Nicolas
Pariser, è la storia del sindaco di Lione, Paul
Théraneau (Fabrice Luchini) in preda a una vera
e propria crisi esistenziale. Dopo anni di ferven-
te attività politica, l'uomo non ha più nessuna
idea sul da farsi. Per far fronte a questo proble-
ma, Paul ingaggia una giovane e brillante filoso-
fa di nome Alice Heimann (Anaïs Demoustier).
Il dialogo tra i due, completamente opposti l'uno
all'altro,..

2019 // 103 min // Uscita ITA: 13 Febbraio 2020 
Generi: POLIZIESCO, DRAMMATICO
Un film di Diao Yi'nan 
con Liao Fan , Lunmei Kwai e Ge Hu 
distribuito da Movies Inspired

IL LAGO DELLE
OCHE SELVATICHE

Un uomo, una donna. La pioggia, incessante. Si
incontrano sotto i piloni di una stazione, il rumo-
re dei treni è frastuono.Lui è Zhou Zenong (Hu
Ge), pezzo grosso di una banda di rapinatori ora in
fuga perché ricercato dopo aver sparato a un poli-
ziotto. Lei, Liu Aiai (Gwei Lun-mei), una giova-
ne prostituta mandata lì dai compari di lui per far-
gli compagnia e aiutarlo a non dare troppo nel-
l’occhio. O, almeno, questo è ciò che lei gli rac-
conta.

2019 // 97 min // Uscita ITA: 6 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICO
Un film di Corneliu Porumboiu 
con Vlad Ivanov , Catrinel Marlon e Rodica
Lazar 
distribuito da Valmyn

LA GOMERA - L'ISOLA DEI FISCHI

Cristi, un ispettore di polizia di Bucarest, s'imbar-
ca per l'isola di Gomera, nelle Canarie, per impa-
rare in fretta il Silbo, un linguaggio fischiato che i
contadini del luogo utilizzavano tradizionalmente
per parlarsi da un luogo isolato all'altro. Ma il poli-
ziotto è determinato a utilizzare quel codice,
segreto ai più, per ben altro scopo: liberare un
mafioso rumeno dalla prigione ed entrare in pos-
sesso di un'ingente somma di soldi sporchi. 
Uno sbirro corrotto...

2019 // 75 min // Uscita ITA: 12 Febbraio 2020 
Generi: DOCUMENTARIO
Un film di Giancarlo Soldi 
con Riccardo Vianello

CERCANDO VALENTINA  IL
MONDO DI GUIDO  CREPAX

Un viaggio alla scoperta del mondo visionario di
Guido Crepax e della sua creatura più popolare.
Frutto della Milano degli anni Sessanta e della crea-
tività di un artista unico, che ne è oggi di Valentina?
Attraverso un gruppo di studiosi, giornalisti, artisti,
sceneggiatori e musicisti, il regista Giancarlo Soldi
prova a ricostruire il significato di questa icona. 
Erano i favolosi anni Sessanta, quando Guido
Crepax si unì alla geniale squadra raccolta attorno
alla rivista Linus e creò la sua Valentina...

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

2020 // Uscita ITA: 13 Febbraio 2020 
Generi: AVVENTURA, COMMEDIA, HORROR,
GIALLOUn film di Jeff Wadlow 
con Maggie Q , Michael Peña e Portia Doubleday 
distribuito da Warner Bros

FANTASY ISLAND

Fantasy Island, film diretto da Jeff Wadlow, è
l'adattamento in chiave horror della serie di
successo "Fantasilandia", trasmessa tra la fine
degli anni Settanta e i primi anni Ottanta. La
storia vede l'enigmatico Mr. Roarke (Michael
Peña) ospitare nel suo lussuosissimo e remoto
resort, sito su una sperduta isola tropicale,
chiunque voglia realizzare il suo sogno nel cas-
setto.
Mr. Roarke infatti dà forma a qualsiasi fantasia
il suo ospite gli chieda, grazie all'aiuto di atto-
ri e scenografie...
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